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A C TA S  D E  P L E N A R I A

Legislatura 20 de julio 2019 - 20 de junio de 2020
Acta de Plenaria número 99 de la sesión ordinaria del miércoles 13 de noviembre 

de 2019.
Presidencia de los honorables Representantes Carlos Alberto Cuenca Chaux, Óscar 

Leonardo Villamizar Meneses, María José Pizarro Rodríguez.
En Bogotá, D. C., Sede Constitucional del Congreso de la República, el día miércoles 13 de noviembre 

de 2019, abriendo el registro a las 5:30 p. m., dando inicio a las 5:40 p. m., se reunieron en el Salón Elíptico 
del Capitolio Nacional, los Honorables Representantes que adelante se indican con el fin de sesionar de 
conformidad con el mandato legal.

El señor Presidente de la Corporación dispuso que los Honorables Representantes se registraran por el 
sistema electrónico y manual, con el fin de establecer el quórum reglamentario, petición que fue cumplida 
con el siguiente resultado:
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Excusas de los Representantes
Del Río Cabarcas Alonso José
Gómez Millán Adriana
Quintero Romero Eloy Chichi
Los documentos originales de las excusas reposan 

en la Subsecretaría General de la Honorable Cámara 
de Representantes.
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Incapacidades de los honorables 
Representantes

Albán Urbano Luis Alberto
Bonilla Soto Carlos Julio
Cuello Baute Alfredo Ape
López Morales Nubia
Lozada Polanco Jaime Felipe
Ortiz Núñez Héctor Ángel
Rodríguez Contreras Jaime
Los documentos originales de las incapacidades 

reposan en la Subsecretaría General de la Honorable 
Cámara de Representantes.
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La Secretaría General informa que hay quórum 
decisorio. La Presidencia ordena a la Secretaría 
General dar lectura al orden del día. La Secretaría 
General procede de conformidad.

ORDEN DEL DÍA

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

CÁMARA DE REPRESENTANTES

LEGISLATURA 2019 - 2020

Del 20 de julio de 2019 al 20 de junio de 2020

(Primer Periodo de Sesiones del 20 de julio al 16 
de diciembre de 2019)

Artículo 138 Constitución Política, artículos 78 y 
79 Ley 5ª de 1992

SESIÓN PLENARIA
ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del día miércoles 13 de 
noviembre de 2019
Hora: 04:00 p. m.

I
Llamada a Lista y Verificación del quórum

II
Proyectos para Segundo Debate

1.  Proyecto de ley número 265 de 2018 
Cámara, acumulado con los Proyectos 
de Ley número 313 de 2019 Cámara, 
Proyecto de ley número 315 de 2019 
Cámara, Proyecto de ley número 325 de 
2019 Cámara y el Proyecto de ley número 
348 de 2019 Cámara: “por medio del cual 
se modifican algunas disposiciones de la Ley 
1801 de 2016 Código Nacional de Policía y 
Convivencia”.

Autores:
Proyecto de ley número 265 de 2018 Cámara: 

Honorables Representantes John Jairo Cárdenas 
Morán, Élbert Díaz Lozano, Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, José Eliécer Salazar López, Martha 
Patricia Villalba Hodwalker, Mónica María Raigoza 
Morales, Jorge Enrique Burgos Lugo, Faber Alberto 
Muñoz Cerón, Harold Augusto Valencia Infante, 
Astrid Sánchez Montes de Oca, Milene Jarava Díaz, 
Mónica Liliana Valencia Montaña, Teresa de Jesús 
Enríquez Rosero y otras firmas.

Proyecto de ley número 313 de 2019 Cámara: 
Representante Óscar Leonardo Villamizar Meneses.

Proyecto de ley número 315 de 2019 Cámara: 
Representantes Fabio Fernando Arroyave Rivas, 
Rodrigo Arturo Rojas Lara, Carlos Alberto Cuenca 
Chaux, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Katherine 
Miranda Peña, Yamil Hernando Arana Padauí, José 
Gabriel Amar Sepúlveda, Inti Raúl Asprilla Reyes.

Proyecto de ley número 325 de 2019 Cámara: 
Representante César Lorduy Maldonado.

Proyecto de ley número 348 de 2019 Cámara: 
Representante Karina Estefanía Rojano Palacio.

Ponentes: Representantes Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, Óscar Leonardo Villamizar Meneses, 
Inti Raúl Asprilla Reyes, Luis Alberto Albán Urbano, 
Carlos Germán Navas Talero, David Ernesto Pulido 
Novoa, Juan Carlos Wills Ospina, Andrés David 
Calle Aguas.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1013 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 420 de 2019 y 421 de 2019.

http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
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Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 768 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: junio 12 de 
2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
2.  Proyecto de ley número 018 de 2018 

Cámara: por medio de la cual se modifica 
parcialmente la Ley 1209 de 2008 y se dictan 
otras disposiciones.

Autor: Honorable Representante Alfredo Rafael 
Deluque Zuleta.

Ponentes: Representantes Alfredo Rafael Deluque 
Zuleta, Gabriel Santos García, Juan Carlos Rivera 
Peña, Andrés David Calle Aguas, David Ernesto 
Pulido Novoa, Juanita María Goebertus Estrada, 
Ángela María Robledo Gómez, Carlos Germán 
Navas Talero, Luis Alberto Albán Urbano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 561 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 687 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 443 de 2019, 443 de 
2019(-).

Aprobado en Comisión Primera: marzo 20 de 
2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
3.  Proyecto de ley número 122 de 2018 

Cámara: por medio de la cual se modifica 
el artículo 9° de la Ley 1447 de 2011.

Autor: Representante Harry Giovanny González 
García.

Ponentes: Representantes Harry Giovanny 
González García, Julio César Triana Quintero, 
Margarita María Restrepo Arango, Inti Raúl 
Asprilla Reyes, Buenaventura León León, Ángela 
María Robledo Gómez, Élbert Díaz Lozano, Luis 
Alberto Albán Urbano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 680 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 806 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 226 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: marzo 20 de 
2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
4.  Proyecto de ley número 002 de 2018 

Cámara: por el cual se regulan las 
condiciones de bienestar animal en la 
reproducción, cría y comercialización 
de animales de compañía en el territorio 
colombiano.

Autores: Honorable Representante Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán y el Honorable Senador 
Juan Diego Gómez Jiménez.

Ponente: Representante Nicolás Albeiro 
Echeverry Alvarán.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 558 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 753 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 976 de 2018.

Aprobado en Comisión Quinta: octubre 16 de 
2018.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
5.  Proyecto de Acto Legislativo número 184 

de 2019 Cámara: por el cual se modifica el 
artículo 67 de la Constitución Política de 
Colombia. – Primera Vuelta

Autores: Honorables Representantes Jairo 
Humberto Cristo Correa, Ángela Patricia Sánchez 
Leal, José Daniel López Jiménez, César Augusto 
Lorduy Maldonado, José Gabriel Amar Sepúlveda, 
Oswaldo Arcos Benavides, Mauricio Parodi Díaz, 
Fabián Gerardo Castillo Suárez, Jorge Enrique 
Benedetti Martelo, Gustavo Hernán Puentes Díaz, 
Erwin Arias Betancur, Eloy Chichi Quintero Romero, 
Néstor Leonardo Rico Rico, Modesto Enrique 
Aguilera Vides, David Ernesto Pulido Novoa, Julio 
César Triana, José Luis Pinedo Campo, Jaime 
Rodríguez Contreras, Bayardo Gilberto Betancourt 
Pérez, Atilano Alonso Giraldo Arboleda, Jorge 
Méndez Hernández, Salim Villamil Quessep, Héctor 
Javier Vergara Sierra, Aquileo Medina Arteaga, 
Óscar Camilo Arango Cárdenas, Ciro Antonio 
Rodríguez Pinzón, Martha Patricia Villalba 
Hodwalker, María Cristina Soto de Gómez, Mónica 
María Raigoza Morales, Juan Carlos Wills Ospina, 
Alfredo Rafael Deluque Zuleta, Ricardo Alfonso 
Ferro Lozano, Edwin Gilberto Ballesteros Archila, 
Jhon Arley Murillo Benítez, Enrique Cabrales 
Baquero, Jorge Méndez Hernández, Carlos Germán 
Navas Talero, Ómar de Jesús Restrepo Correa, Luis 
Alberto Albán Urbano, Jairo Reinaldo Cala Suárez, 
León Fredy Muñoz Lopera, César Augusto Ortiz 
Zorro, Neyla Ruiz Correa, Norma Hurtado Sánchez, 
Faber Alberto Muñoz Cerón, José Luis Correa 
López, Juan Carlos Reinales Agudelo, Henry 
Fernando Correal Herrera, Juan Diego Echavarría 
Sánchez, Jairo Giovany Cristancho Tarache, 
Jennifer Kristin Arias Falla, Edwing Fabián 
Díaz Plata, Flora Perdomo Andrade, José Jaime 
Uscátegui Pastrana, Harry Giovanny González 
García, John Jairo Roldán Avendaño, Carlos Julio 
Bonilla Soto, Buenaventura León León, Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán y otras firmas.

Ponentes: Representantes Jaime Rodríguez 
Contreras, Andrés David Calle Aguas, Óscar 
Leonardo Villamizar, Élbert Díaz Lozano, Juan 
Carlos Rivera Peña, Inti Raúl Asprilla Reyes, Luis 
Alberto Albán Urbano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 809 de 2019.

http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/


Gaceta del conGreso  985 Jueves, 24 de septiembre de 2020 Página 15

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 875 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1014 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: octubre 1° de 
2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
6.  Proyecto de ley número 064 de 2018 

Cámara: por el cual se eliminan las 
prácticas taurinas en el territorio nacional 
y se dictan otras disposiciones”.

Autores: Honorable Representantes Juan Carlos 
Losada Vargas, Luvi Katherine Miranda Peña, 
Hernando José Padauí Álvarez, Hernán Gustavo 
Estupiñán Calvache, Alejandro Alberto Vega Pérez, 
Julián Peinado Ramírez, Nilton Córdoba Manyoma, 
Harry Giovanny González García, Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán, Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, John Jairo Roldán Avendaño, Carlos 
Germán Navas Talero, José Daniel López Jiménez, 
Inti Raúl Asprilla Reyes, Germán Alcides Blanco 
Álvarez, Juan Carlos Wills Ospina, Flora Perdomo 
Andrade, Crisanto Pisso Mazabuel, María José 
Pizarro Rodríguez, Carlos Adolfo Ardila Espinosa, 
los Senadores Nadia Georgette Blel Scaff, Richard 
Alfonso Aguilar Villa y otras firmas.

Ponentes: honorable Representantes Fabián 
Díaz Plata, Jorge Alberto Gómez Gallego, Gustavo 
Hernán Puentes Díaz, Norma Hurtado Sánchez, 
Jhon Arley Murillo Benítez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 667 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 866 de 2018, 169 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 441 de 2019, 457 de 
2019 (enmienda), 675 de 2019, 675 de 2019(-), 943 
de 2019, 958 de 2019 (enmienda).

Aprobado en Comisión Séptima: mayo 14 de 
2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
7.  Proyecto de ley número 254 de 2018 

Cámara – 147 de 2018 Senado: por medio de 
la cual se busca garantizar el cumplimiento 
de los principios de transparencia, 
participación y control social mediante la 
publicación de las declaraciones de bienes y 
rentas, el registro de los conflictos de interés 
y la declaración del impuesto sobre la renta 
y complementarios de los funcionarios y 
servidores públicos y los particulares que 
desempeñen funciones públicas o presten 
servicios públicos o administren, a cualquier 
título, bienes o recursos públicos.

Autores: Presidente de la República, doctor Iván 
Duque Márquez, la Ministra del Interior, doctora 
Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda, los Senadores 
Ernesto Macías Tovar, John Milton Rodríguez 
González, Eduardo Emilio Pacheco Cuello, los 

Representantes Luvi Katherine Miranda Peña, 
Mauricio Andrés Toro Orjuela, Edwing Fabián Díaz 
Plata, César Augusto Ortiz Zorro y otras firmas.

Ponentes: Representantes Juanita María 
Goebertus Estrada, Hernán Gustavo Estupiñán 
Calvache, Nilton Córdoba Manyoma, Adriana 
Magali Matiz Vargas, Gabriel Santos García, Jorge 
Enrique Burgos Lugo, Luis Alberto Albán Urbano, 
Carlos Germán Navas Talero, Ángela María 
Robledo Gómez, Julio César Triana Quintero.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 740 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 857 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1098 de 2018.

Aprobado en Comisión Primera Conjuntas: 
noviembre 20 de 2018.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
8.  Proyecto de ley número 206 de 2018 

Cámara, acumulado con el Proyecto 
de ley número 243 de 2018 Cámara, 
Proyecto de ley número 323 de 2019 
Cámara: por medio de la cual se modifica 
la Ley 99 de 1993, se establecen mecanismos 
para la transparencia y gobernanza de las 
corporaciones autónomas regionales y 
de desarrollo sostenible y se dictan otras 
disposiciones.

Autores: Senador Dídier Lobo Chinchilla, los 
Representantes Ángela Patricia Sánchez Leal, José 
Ignacio Mesa Betancur, César Augusto Lorduy 
Maldonado, Karen Violette Cure Corcione, Eloy 
Chichi Quintero Romero, Carlos Alberto Cuenca 
Chaux, David Ernesto Pulido Novoa, José Luis 
Pinedo Campo, Jaime Rodríguez Contreras, 
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez, Jairo Humberto 
Cristo Correa, Atilano Alonso Giraldo Arboleda, 
Jorge Méndez Hernández, Ciro Fernández Núñez, 
Oswaldo Arcos Benavides.

Ponentes: Representantes Ciro Fernández Núñez, 
Karen Violette Cure Corcione, Rubén Darío Molano 
Piñeros, José Edilberto Caicedo Sastoque, César 
Pachón Achury, Luciano Grisales Londoño, Félix 
Chica Correa, César Ortiz Zorro, Juan Espinal 
Ramírez, Franklin Lozano de la Ossa.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 881 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 460 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1094 de 2019.

Aprobado en Comisión Quinta: junio 12 de 2019.
Anuncio: noviembre 12 de 2019.
9.  Proyecto de ley número 008 de 2018 

Cámara: por la cual se reduce la cotización 
mensual al régimen contributivo de salud de 
los pensionados.

http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
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http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://www.imprenta.gov.co/gacetap/gaceta.mostrar_documento?p_tipo=27&p_numero=262&p_consec=48735
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
http://svrpubindc.imprenta.gov.co/senado/
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Autores: Representantes María José Pizarro 
Rodríguez, Ángela María Robledo Gómez, Ómar 
de Jesús Restrepo Correa, David Ricardo Racero 
Mayorca, Luis Alberto Albán Urbano, Jairo 
Reinaldo Cala Suárez, los Senadores Gustavo 
Francisco Petro Urrego, Alexánder López Maya, 
Feliciano Valencia Medina, Jesús Alberto Castilla 
Salazar, Gustavo Bolívar Moreno, Iván Cepeda 
Castro, Victoria Sandino Simanca Herrera, Antonio 
Sanguino Páez, Julián Gallo Cubillos y otras firmas.

Ponentes: Representantes Jhon Arley Murillo 
Benítez, Jorge Alberto Gómez Gallego, Henry 
Fernando Correal Herrera.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 008 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 789 de 2018(-) y 806 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 754 de 2019.

Aprobado en Comisión Séptima: junio 10 de 
2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
10.  Proyecto de ley número 130 de 2018 

Cámara: por el cual se modifica el cargo 
por confiabilidad y se dictan normas para la 
estabilidad del sector eléctrico colombiano.

Autores: Senadores Iván Leonidas Name 
Vásquez, José David Name Cardozo, David 
Alejandro Barguil Assis, Efraín Cepeda Sarabia, 
Dídier Lobo Chinchilla, Mauricio Gómez Amín, 
Jhony Besaile Fayad, Miguel Amín Escaf, los 
Representantes Christian José Moreno Villamizar, 
Alfredo Ape Cuello Baute, Martha Patricia Villalba 
Hodwalker, Erasmo Elías Zuleta Bechara.

Ponentes: Representantes Karen Violette Cure 
Corcione, Alonso José del Río Cabarcas, Franklin 
del Cristo Lozano de la Ossa, Óscar Camilo Arango 
Cárdenas, José Edilberto Caicedo Sastoque, Héctor 
Ángel Ortiz Núñez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 682 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 907 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 356 de 2019, 358 de 
2019 y 442 de 2019.

Aprobado en Comisión Quinta: noviembre 07 de 
2018.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
11.  Proyecto de ley número 165 de 2018 

Cámara: “por medio de la cual se crean 
medidas para la protección y seguridad de 
los biciusuarios en el país y se dictan otras 
disposiciones”.

Autores: Representantes Irma Luz Herrera 
Rodríguez, Édward David Rodríguez Rodríguez, 
Esteban Quintero Cardona, Juan Carlos Losada 
Vargas, José Daniel López Jiménez, Gabriel Jaime 

Vallejo Chujfi, Ángela Patricia Sánchez Leal y los 
Senadores Andrés Felipe García Zuccardi, Carlos 
Eduardo Guevara Villabón, Ana Paola Agudelo 
García, Aydeé Lizarazo Cubillos.

Ponentes: Representantes Luis Fernando Gómez 
Betancurt, Martha Patricia Villalba Hodwalker, 
Esteban Quintero Cardona.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 754 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1160 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 754 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: junio 10 de 2019.
Anuncio: noviembre 12 de 2019.
12.  Proyecto de ley número 199 de 2018 

Cámara, acumulado con el Proyecto de 
ley número 305 de 2018 Cámara: por el 
cual se dictan normas para el saneamiento 
de predios ocupados por asentamientos 
humanos ilegales y se dictan otras 
disposiciones.

Autores: Proyecto de ley número 199 de 2018 
Cámara - Representantes César Augusto Lorduy 
Maldonado, Erwin Arias Betancur, Jaime Rodríguez 
Contreras, Ciro Fernández Núñez, Jorge Méndez 
Hernández, Óscar Camilo Arango Cárdenas, 
Aquileo Medina Arteaga, Modesto Enrique Aguilera 
Vides.

Proyecto de ley número 305 de 2018 Cámara - 
Senadora Laura Esther Fortich Sánchez.

Ponentes: Representantes David Ricardo Racero 
Mayorca, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Bayardo 
Gilberto Betancourt Pérez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 833 de 2019 y 1150 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 134 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 890 de 2019, 890 de 
2019(-) y 1004 de 2019 Subcomisión.

Aprobado en Comisión Tercera: septiembre 18 
de 2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
13.  Proyecto de ley número 239 de 2018 

Cámara: por medio de la cual se protegen 
los derechos de los consumidores que usan 
líneas telefónicas de atención al cliente”.

Autores: Representantes Carlos Adolfo Ardila 
Espinosa, Flora Perdomo Andrade, José Luis 
Correa López, Andrés David Calle Aguas, Ángel 
María Gaitán Pulido, el Senador Berner León 
Zambrano Eraso y otras firmas.

Ponente: Representante Adriana Gómez Millán.
Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 

número 945 de 2018.
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Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 200 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 378 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: abril 09 de 2019.
Anuncio: noviembre 12 de 2019.
14.  Proyecto de ley número 198 de 2018 

Cámara por medio de la cual se crea un 
programa nacional de becas y apoyo al 
sostenimiento de los estudiantes de las 
instituciones de educación superior técnicas, 
tecnológicas y universitarias públicas y se 
dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Jaime Rodríguez 
Contreras, Erwin Arias Betancur, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo, Édgar Jesús Díaz Contreras, 
César Augusto Lorduy Maldonado, Oswaldo 
Arcos Benavides, Diego Patiño Amariles, Ángela 
Patricia Sánchez Leal, Carlos Alberto Cuenca 
Chaux, Jairo Humberto Cristo Correa, Aquileo 
Medina Arteaga, Inti Raúl Asprilla Reyes, Juanita 
Goebertus Estrada, León Fredy Muñoz Lopera, 
Wilmer Leal Pérez, María José Pizarro Rodríguez, 
Esteban Quintero Cardona, Luis Fernando Gómez 
Betancurt, Ciro Fernández Núñez, Mónica Liliana 
Valencia Montaña, Ciro Antonio Rodríguez Pinzón, 
Mónica María Raigoza Morales, Alfredo Ape Cuello 
Baute, los Senadores Germán Varón Cotrino, Emma 
Claudia Castellanos y otras firmas.

Ponentes: Representantes Martha Patricia 
Villalba Hodwalker, Esteban Quintero Cardona, 
Rodrigo Arturo Rojas Lara.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 159 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 202 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 361 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: abril 24 de 2019.
Anuncio: noviembre 12 de 2019.
15.  Proyecto de ley número 068 de 2018 

Cámara: por medio de la cual se 
dictan disposiciones para fortalecer el 
funcionamiento de las personerías en 
Colombia.

Autores: Representantes Óscar Hernán Sánchez 
León, José Luis Correa López, Hernán Gustavo 
Estupiñán Calvache, Rodrigo Arturo Rojas Lara, 
Carlos Julio Bonilla Soto.

Ponentes: Representantes Óscar Hernán Sánchez 
León, Julio César Triana Quintero, Adriana Magali 
Matiz Vargas, Óscar Leonardo Villamizar Meneses, 
Élbert Díaz Lozano, Inti Raúl Asprilla Reyes, Carlos 
Germán Navas Talero, Luis Alberto Albán Urbano, 
Ángela María Robledo Gómez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 668 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 923 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 422 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: mayo 7 de 2019.
Anuncio: noviembre 12 de 2019.
16.  Proyecto de Acto Legislativo número 172 

de 2019 Cámara: por medio del cual se 
modifica el artículo 49 de la Constitución 
Política de Colombia y se regulariza el uso 
recreativo del cannabis”. – Primera Vuelta

Autores: Representantes Juan Carlos Losada 
Vargas, Juan Fernando Reyes Kuri, César Augusto 
Lorduy Maldonado, Andrés David Calle Aguas, 
Alfredo Rafael Deluque Zuleta, Katherine Miranda 
Peña, Juanita María Goebertus Estrada, Alejandro 
Alberto Vega Pérez, Ciro Fernández Núñez, Harry 
Giovanni González García, David Racero Mayorca, 
Mauricio Andrés Toro Orjuela, Catalina Ortiz 
Lalinde, Jairo Humberto Cristo, Fabio Fernando 
Arroyave Rivas, Inti Raúl Asprilla Reyes, y otras 
firmas.

Ponente: Representante Juan Fernando Reyes 
Kuri.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 761 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 877 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 976 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: septiembre 24 
de 2019.

Anuncio: noviembre 12 de 2019.
III

Anuncio de Proyectos
(Artículo 8º Acto Legislativo 1° de julio 03 de 

2003)
IV

Negocios Sustanciados por la Presidencia
V

Lo que propongan los Representantes a la 
Cámara

El Presidente,
CARLOS ALBERTO CUENCA CHAUX

El Primer Vicepresidente,
ÓSCAR LEONARDO VILLAMIZAR MENESES

La Segunda Vicepresidente,
MARÍA JOSÉ PIZARRO RODRÍGUEZ

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
RAÚL ENRIQUE ÁVILA HERNÁNDEZ
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Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Siendo las 5 horas y 30 minutos, por favor, señor 
Secretario, abrir el registro y auxiliares de cabina 
abrir para constancias.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señores de cabina, muy buenas tardes a todos, se 
abre el registro por orden de la Presidencia para la 
sesión ordinaria del día martes 13 de noviembre de 
2019, siendo las 5:30 pm, se abre el registro.

¿No hay registro Juan Carlos? ya, ahora sí. Venga 
Jorge, venga me arregla aquí el sistema biométrico, 
no me abre.

Dirección de Presidencia María José Pizarro 
Rodríguez:

¿Hay quórum de liberatorio señor Secretario?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Existe quórum deliberatorio.
Dirección de Presidencia María José Pizarro 

Rodríguez:
Por favor, abrir el registro para las constancias y 

leer el Orden del Día, si alguien tiene que hacer la 
constancia se va a abrir durante el tiempo que dure 
la lectura del Orden del Día, lea, por favor, el Orden 
del Día, señor Secretario.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí, Señora Presidenta, Orden del Día para la 
sesión del día miércoles trece de noviembre de 2019.

Ha sido leído el Orden del Día, señora Presidenta.
Dirección de Presidencia María José Pizarro 

Rodríguez:
Tiene la palabra el Representante Erasmo Zuleta 

por dos minutos.
Ya hay quórum decisorio, someta el Orden del 

Día, por favor, Señor Secretario.
¿Aprueba la plenaria el orden del día leído?
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ha sido aprobado, señora Presidenta.
Dirección de Presidencia María José Pizarro 

Rodríguez:
Tiene el uso de la palabra la Representante 

Ángela Sánchez.
Intervención de la honorable Representante 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Gracias, señora Presidente, bueno, hoy quisiera 

pedir ante ustedes, la Mesa Directiva y esta sesión 
plenaria declarar sesión informal para escuchar a la 
Glacióloga Francesa la doctora Heidi Stevens por 
cinco minutos, hoy tuvimos una audiencia pública 
acerca del estado de los glaciares en Colombia y 
quede muy alarmada al pensar que en diez años el 

nevado volcán de Santa Isabel probablemente ni 
nuestros hijos ni nuestros nietos lo conocerán.

Ella ha dedicado su vida para el estudio de los 
glaciares y algo muy importante que quiero que 
todos sepan es que ha hecho una donación de dos 
cámaras, muy importantes, al Ideam, para contribuir 
al monitoreo y a la conservación de estos glaciares, 
entonces quisiera pedir esa sesión informal para 
escuchar a la doctora que, la verdad, tiene una 
reflexión muy importante para todos nosotros y para 
la Colombia que queremos dejar a nuestros hijos, 
muchas gracias.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Ángela, muchas gracias y muchas 
gracias a la doctora Heidi Silvestre, glacióloga 
francesa, que nos va a ambientar acerca de este tema 
tan importante y lo que quiero pedirle a la plenaria 
es si quiere declararse en sesión informal.

Secretario la informal.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Así lo quiere la plenaria.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Perfecto, por favor el traductor a este lado del atril 

se sube si quiere, ya está, doctora Heidi Silvestre 
tiene el uso de la palabra por cinco minutos. 

Intervención de la doctora Heidi Silvestre:
Señor Presidente, señor Secretario, muy buenas 

tardes.
He tenido la oportunidad de estudiar los glaciares 

del Ártico y de todo el mundo, pero no hay glaciares 
más importantes como los glaciares tropicales como 
se encuentran en Colombia y por eso estoy aquí.

Colombia estaba inducida por una variedad 
increíble de climas y ecosistemas, la biodiversidad 
del país es excepcional y lo que puede ser incluso 
represivo para muchos de ustedes es que en Colombia 
todavía existen glaciares y no estoy hablando de 
picos nevados, estoy hablando de glaciares reales 
donde su nieve ha estado perpetua por muchísimos, 
muchísimos años, estos glaciares existen gracias a 
las capas de hilo que se van formando año tras año 
y se acumulan en reservas de agua en las partes más 
altas de nuestras montañas.

Las últimas dos semanas que he estado en 
Colombia he tenido la oportunidad de trabajar de 
la mano de Jorge Luis Ceballos del Ideam y con el 
Proyecto Cumbres Blancas para darle visibilidad a 
los glaciares tropicales y generar conciencia sobre 
el derretimiento y su estado en nuestro país, saben 
cuántos glaciares todavía nos quedan en Colombia, 
porque ocho de sus glaciares ya desaparecieron, 
solo nos quedan seis glaciares en nuestro país, el 
92% de la nieve y de la masa glaciar en Colombia 
desapareció desde 1850 y la rapidez con que gota a 
gota desaparecen, aumenta radicalmente cada año.

Así que para esos seis glaciares que aún nos 
quedan, solamente es una cuestión de tiempo, 
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claramente están sufriendo el efecto del cambio 
climático y no nos digamos mentiras, están 
desapareciendo por nuestras acciones, entre más 
bosques sigamos desforestando y más combustiones 
fósiles sigamos generando, entre más sigamos 
contaminando nuestro aire más rápido desaparecerán 
y por qué nos debería importar, porque a ustedes 
congresistas les debería importar que se derritan y 
desaparezcan nuestros glaciares, porque el futuro de 
estos glaciares depende de nosotros pero sobre todo 
nuestro futuro depende de estos glaciares.

El 70% del agua fresca del planeta viene de los 
glaciares, son reservas naturales de agua que hacen 
que ecosistemas tan importantes como el páramo 
existan en nuestro país, sin agua no hay vida, sin 
glaciares no hay agua, especialmente en temporadas 
de sequía, es aquí cuando los glaciares juegan un 
papel fundamental y cuáles son las soluciones, qué 
podemos hacer, es crucial que sigamos monitoreando 
todo de ellos, actualmente en nuestro país, de los seis 
solo monitoreamos dos, monitorear dos de ellos no es 
suficiente, todos tienen comportamientos y patrones 
diferentes y se compartan de manera diferente y no 
hay maneras fáciles de protegerlos y no hay buenas 
noticias cuando se trata de la desaparición de los 
glaciares, pero sí algo que podemos hacer es cambiar 
inmediatamente el uso de combustibles fósiles y la 
educación es clave, todo el mundo en nuestro país 
debería conocer la existencia de los glaciares.

Así que mañana me voy de su increíble país, pero 
espero que no sea ni la primera ni la última vez que 
escuchen sobre los glaciares tropicales en Colombia, 
espero que desde el día de hoy empiecen a trabajar 
de la mano del Proyecto Cumbres Blancas, porque 
nuestros glaciares no tienen tiempo que perder, 
muchas gracias.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctora Heidi, muchas gracias por 
compartirle al país y a la plenaria y a todos los 
colombianos esta información tan útil para nosotros 
y seguir cuidando, de una vez por todas, nuestros 
recursos naturales, doctor Zorro, yo no quiero 
aquí armar ningún tipo de debate acerca de esto, 
quiero cerrar ahí, tengo diez personas delante suyo, 
permítame avanzar con el Orden del Día, lo que 
quiero decirles a todos es que no está temprano y hay 
gente que tiene prisa y quedamos para más adelante.

¿Quiere la plenaria regresar a sesión formal?
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Así lo quiere.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario por favor leer las tres proposiciones 

que hay.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Proposición.
Debate de control político.
Cítese a la Ministra del Interior, Doctora Nancy 

Patricia Gutiérrez; al Ministro de Defensa, Carlos 
Holmes Trujillo; a la Directora del Departamento 
para la Prosperidad Social, doctora Susana Correa; 
a la Directora de Instituto Colombiano de Bienestar 
Familiar, Juliana Pungiluppi; al Alto Comisionado 
Presidencial para los Derechos Humanos y Asuntos 
Internacionales, Francisco Barbosa e invítese al 
Defensor del Pueblo, Carlos Alfonso Negrete; al 
Personero del Municipio de Puerto Rico Caquetá, 
Herner Carreño y a la Directora del Instituto 
Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses, 
Claudia Adriana del Pilar García Fino, para que 
en sesión de control político, en la fecha y hora 
definidas por la Mesa Directiva de la Cámara de 
Representantes, asistan a debate de control político 
sobre la protección y participación de los niños en el 
conflicto armado colombiano.

Firma: John Jairo Hoyos García y anexa 
cuestionario.

Como este es un debate que también ha sido 
programado por el doctor Chacón se acumularía 
para ese mismo día.

John Arley Murillo, Presidenta, la siguiente 
proposición.

Se propone a la honorable Cámara de 
Representantes que en aplicación de lo dispuesto en 
el artículo 233 de la ley 5ª del 92, se cite al doctor Juan 
Daniel Oviedo Arango, director del Departamento 
Administrativo Nacional de Estadística (DANE), 
para que en sesión plenaria de esta Corporación en 
fecha que para el efecto defina la Mesa Directiva 
exponga las razones por las cuales el censo 2018 
arrojó un deceso del 30%, del auto reconocimiento 
de la población negra afrocolombiana, palenquera 
y raizal, en relación con los resultados del censo 
de 2005 y exponga cuál es la agenda propuesta 
por el DANE para corregir las deficiencias que se 
presentaron en la planeación y el operativo censual 
que arrojan estos resultados.

Igualmente solicito se invite al doctor Fernando 
Carrillo Flórez, Procurador General de la Nación; al 
doctor Carlos Alfonso Negrete, Defensor del Pueblo, 
para que rindan un informe sobre las medidas que 
se han adoptado y adoptarán sus despachos para 
que el DANE corrija las deficiencias presentadas 
en el censo 2018, frente a la población negra, 
afrocolombiana, palenquera y raizal.

John Arley Murillo firma y anexa el cuestionario.
Propóngase.

Proposición.
Propóngase a la sesión informal del diecinueve de 

noviembre a realizarse en Santander de Quilichao, 
para una fecha posterior que determinará la Mesa 
Directiva.
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Firma: Wilmer Carrillo y otras firmas.
David Racero, presenta la siguiente proposición. 

Proposición:
Apruébese por la plenaria de la Cámara de 

Representantes convocar la audiencia pública 
víctimas de los fondos privados de pensiones en 
Colombia, a realizarse el jueves veintiocho de 
noviembre de 2019, desde las 7:30 a.m., hasta la 1:00 
p.m., para lograr difusión de la misma, solicitamos 
a la Presidencia la aprobación del salón Boyacá con 
transmisión en directo, para la audiencia, cítese a la 
Ministra de Trabajo, Alicia Arango y al Presidente 
de Colpensiones, Juan Manuel Villa e invítese a 
las organizaciones sociales del sector víctimas de 
los fondos privados de pensiones y organizaciones 
internacionales interesadas en el tema.

Firma: David Racero.
Han sido leídas las proposiciones, señor 

Presidente, para audiencias y debates de control 
político.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración las cuatro proposiciones leídas, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrado, abra el registro, señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar las proposiciones 
sobre debates de control político y audiencias 
públicas ya leídas.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Carlos Cuenca vota Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carlos Cuenca vota Sí.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se retira el voto manual del Representante Carlos 

Cuenca, porque lo hizo electrónicamente.
Andrés Calle vota Sí, Fabio Arroyave vota Sí, 

Irma Herrera vota Sí.
Wilmer Carrillo vota Sí.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se cierra el registro.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
La votación es como sigue
Por el Sí, 88 votos electrónicos, 4 manuales, para 

un total por el Sí de 92 votos.

Por el no, 0 votos electrónicos, 0 votos manuales, 
para un total por el No de 0 votos.

Han sido aprobadas las proposiciones leídas, 
señor Presidente.

Publicación Registro de Votación.
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Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, siguiente punto del Orden del Día.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Proyectos para segundo debate:
Proyecto de ley número 265 de 2018 Cámara, 

acumulado con los Proyectos de Ley número 313 
de 2019 Cámara, Proyecto de ley número 315 de 
2019 Cámara, Proyecto de ley número 325 de 
2019 Cámara y el Proyecto de ley número 348 de 
2019 Cámara: “por medio del cual se modifican 
algunas disposiciones de la Ley 1801 de 2016 
Código Nacional de Policía y Convivencia”.

Autores: 
John Jairo Cárdenas Moran, Elbert Díaz Lozano, 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, José Eliécer 
Salazar López, Martha Patricia Villalba Hodwalker, 
Mónica María Raigoza Morales, Jorge Enrique 
Burgos Lugo, Faber Alberto Muñoz Cerón, Harold 
Augusto Valencia Infante, Astrid Sánchez Montes de 
Oca, Milene Jarava Díaz, Mónica Liliana Valencia 
Montaña, Teresa de Jesús Enríquez Rosero y otras 
firmas.

Proyecto de ley número 313 de 2019 Cámara: 
Representante Oscar Leonardo Villamizar Meneses.

Proyecto de ley número 315 de 2019 Cámara: 
Representantes Fabio Fernando Arroyave Rivas, 
Rodrigo Arturo Rojas Lara, Carlos Alberto Cuenca 
Chaux, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Katherine 
Miranda Peña, Yamil Hernando Arana Padauí, José 
Gabriel Amar Sepúlveda, Inti Raúl Asprilla Reyes.

Proyecto de ley número 325 de 2019 Cámara: 
Representante César Lorduy Maldonado.

Proyecto de ley número 348 de 2019 Cámara: 
Representante Karina Estefanía Rojano Palacio.

Ponentes: Representantes Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, Oscar Leonardo Villamizar Meneses, 
Inti Raúl Asprilla Reyes, Luis Alberto Albán Urbano, 
Carlos German Navas Talero, David Ernesto Pulido 
Novoa, Juan Carlos Wills Ospina, Andrés David 
Calle Aguas.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1013 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 420 de 2019 y 421 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 768 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: junio 12 de 
2019. 

El informe de ponencia dice lo siguiente.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración…
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Dice lo siguiente señor Presidente
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Asistente de Leyes de la Secretaría General, 
Camilo Ernesto Romero Galván:

Proposición
Con fundamento en las anteriores consideraciones, 

de manera respetuosa solicito a la plenaria de la 
Cámara de Representantes dar segundo debate y 
aprobar el Proyecto de ley número 265 de 2018 
Cámara acumulado con los Proyectos de ley 313 de 
2019 Cámara, 315 de 2019 Cámara, 325 de 2019 
Cámara y el Proyecto de ley 348 de 2019 Cámara, por 
medio de la cual se modifican algunas disposiciones 
de la Ley 1801 de 2016 Código Nacional de Policía 
y Convivencia, con las modificaciones propuestas.

Firman esta proposición los Representantes 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, Oscar Leonidas 
Villamizar, Inti Raúl Asprilla, Carlos Germán Navas 
Talero, Luis Alberto Albán, David Ernesto Pulido, 
Andrés David Calle Aguas, Juan Carlos Wills 
Ospina. 

Ha sido leída la proposición con que termina el 
informe de ponencia, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el informe de ponencia leído, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrada, ¿Aprueba la Corporación?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado el informe de ponencia.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Articulado, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, este proyecto consta de 

diez artículos, no tienen proposición el dos, el 
tres, el ocho, el nueve y el diez, los demás tienen 
proposiciones, acaba de llegar una sobre el dos.

Entonces no tienen proposiciones el tres, el ocho, 
el nueve y el diez, los demás tienen proposiciones, 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿Ocho, nueve y diez, escuché Secretario? 
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ahora están radicando sobre el tres también, 

entonces no tienen proposiciones el ocho, el nueve 
y el diez.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración los artículos 8, 9 y 10 como 
vienen en la ponencia, se abre su discusión, anuncio 

que va a cerrarse, doctor Chacón tiene el uso de la 
palabra, no hay ningún problema, voto nominal, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrada, abra el registro, señor Secretario, para votar 
los artículos 8, 9 y 10, como vienen en la ponencia.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los artículos leídos 
que no tienen proposición.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Arroyave vota Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave vota Sí, Chacón Alejandro vota Sí, 

Adriana Matiz vota Sí,
Tamayo vota Sí, Reyes vota Sí, José Luis Correa 

vota Sí, Vega vota Sí, Villamil vota Sí, Racero vota 
Sí, Juan Carlos Rivera vota Sí, Emeterio Montes 
vota Sí, Ángel Gaitán vota Sí, se retira el voto de 
Chacón, Prada vota Sí, ¿Edwin Ballesteros votó? Ya.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario cierre el registro y anuncie la votación 
con el voto del doctor Gustavo Londoño.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gustavo Londoño vota Sí.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
La doctora Irma.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Irma Herrera vota Sí, Gilberto Betancourt vota 

Sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro.
La votación es como sigue.
Por el Sí…
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Margarita Restrepo, puede venir un 

momento.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Por el Sí, 107 votos electrónicos, 14 manuales, 

para un total por el sí de 121 votos.
Por el No, 0 votos electrónicos, 0 voto manuales, 

para un total por el no, de 0 votos.
Han sido aprobados los artículos: ocho, nueve y 

diez, señor Presidente, como vienen en la ponencia.
Publicación Registro de Votación.
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Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, el artículo 1º cuántas 
proposiciones tiene.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El 1° tiene tres proposiciones de eliminación y 
tres proposiciones que buscan eliminarlo.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Pongámoslas en consideración todas en bloque, 
señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, señor Presidente.
Juan Carlos Wills propone eliminar dicho 

artículo, de igual manera Modesto Aguilera, propone 
eliminar el artículo y Juanita Goebertus, propone 
también eliminar el artículo.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por favor los autores quiénes son, Juanita 
Goebertus tiene el uso de la palabra para sustentar, 
Juan Carlos Wills para sustentar la proposición, 
doctora Juanita la proposición de eliminación del 
artículo 1º, tiene usted el uso de la palabra.

Intervención de la honorable Representante 
Juanita María Goebertus Estrada:

Gracias, señor Presidente, un saludo a todos mis 
colegas, el artículo 1, autoriza a que personal no 
uniformado lleva a cabo actividades de inteligencia 
y contrainteligencia, sin embargo, en la audiencia 

pública que se sostuvo el Coronel en su momento 
con Giovanny Guerrero Parra, señaló que no era 
necesario porque ya existen cuerpos de Policía que 
visten de civil y que llevan a cabo actividades de 
inteligencia.

En esto es muy importante ser preciso, la 
Ley de inteligencia contempló específicamente 
quienes llevan a cabo actividades de inteligencia y 
contrainteligencia y cuales con las autorizaciones, 
nos preocupa y por eso hemos solicitado la 
eliminación que bajo la interpretación de este 
artículo no solamente parecería significar que hasta 
el momento no podrían hacerse actividades de 
inteligencia en ropa de civil que es cierto que, por 
supuesto, la actividad e inteligencia es en esencia 
encubierta, sino que se abriera la posibilidad a que 
aquellas personas que no cumplen específicamente 
con las autorizaciones que están en la Ley de 
inteligencia pudieran llevar a cabo estas actividades.

Así que dado que no es necesario en los 
términos del Coronel y que podría por el contrario 
poner en riesgo lo que hoy son las regulaciones de 
inteligencia, no consideramos que esta norma sea 
necesaria, gracias Presidente.

Dirección de presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

El doctor Juan Carlos Wills, para sustentar, es la 
misma sustentación de la doctora Juanita Goebertus, 
doctor Tamayo, quien le va a responder a la Doctora 
Juanita.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Gracias Presidente, a ver, en la iniciativa, pues, 
nosotros conservamos el texto que inicialmente se 
había planteado, pero en lo personal yo considero 
que hay un alto riesgo para que la autoridad mediante 
este artículo pueda hacer detenciones y una serie de 
actividades que son muy riesgosas en las actuales 
circunstancias, en el marco de la regulación que 
existe hoy para la Policía encubierta, media la 
autorización judicial de la autoridad judicial para 
adelantar ese tipo de trabajos encubiertos.

Por lo tanto, yo comparto con los proponentes 
de la eliminación que se elimine, a fin de evitarnos 
nosotros generar una situación que dé lugar a que se 
den ese tipo de actuaciones y que vayan a afectar la 
seguridad y la integridad de las personas.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Modesto, tiene el uso de la palabra.
Intervención del honorable Representante 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Presidente gracias, Presidente, en el mismo 

sentido, Presidente, yo quiero plantear lo siguiente, 
el artículo 250 de la Constitución que regula el tema 
de la Fiscalía General de la Nación, le da a la Fiscalía 
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la potestad de iniciar la acción penal y, por supuesto, 
tiene también la Constitución le da la facultad de 
quien ejerce funciones de Policía Judicial en forma 
permanente y en forma transitoria y el Código de 
Procedimiento Penal igualmente dice cuáles son las 
autoridades que ejercen funciones de Policía Judicial 
y la Ley 1621, igualmente, nos dice cómo debe ser 
el tema de la inteligencia y la contrainteligencia.

Yo creo que incluir este artículo, en el Código 
de Policía, sería redundar en esa situación y yo creo 
que sería importante, señor Presidente, y señores 
ponentes de este proyecto de ley, que eliminemos 
ese artículo porque me parece que ya está regulado 
no solamente por la Constitución, por el Código 
de Procedimiento Penal, la Ley 600, sino también 
por la Ley 1621, entonces considero que se debe 
eliminar este artículo para que las autoridades, que 
están llamadas a hacer este tipo de situaciones, 
pues, tengan la potestad de un marco legal, muchas 
gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

A usted doctor Modesto, al parecer hay consenso 
para que no hablemos más del tema y le pido a la 
plenaria que lo sometamos y lo eliminemos, doctor 
Óscar Darío, primero el doctor Fabio Arroyave.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Presidente excúseme, si quiere escuchamos al 
doctor Oscar Darío Pérez para saber su opinión y 
luego responder, gracias.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Oscar Darío, tiene el uso de la palabra 
con la venia del ponente.

Intervención del honorable Representante 
Oscar Darío Pérez Pineda:

Sí, Presidente muchas gracias, yo realmente sí 
quisiera escuchar la opinión de quienes incorporaron 
el artículo 1°, para mí no es razón suficiente, el que 
se diga que porque en otra norma está permitido que 
la inteligencia se realice de civil que esa deba ser 
la razón, yo me pongo a leer aquí el parágrafo y es 
muy claro y muy preciso respecto de las labores de 
inteligencia, a mí sí me parece que es importante que 
eso quede consignado así repita otras normas, porque 
es que si algo le falta a la acción de la Fuerza Pública 
es la inteligencia y la contrainteligencia y mientras 
más instrumentos, no para que los desborden sino 
para que sus resultados y su capacidad preventiva 
frente la criminalidad tenga éxito, yo si quisiera 
escuchar para al menos quedar satisfecho, quienes 
son los autores de que ese artículo y ese parágrafo 
estén allí, nos expliquen por qué, porque todas las 
normas que aquí estamos aplicando es recorte, quite 
y realmente después exigimos resultados.

Así que quisiera una explicación profunda sobre 
la materia, de lo contrario no estaría de acuerdo que 
se retirara.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición de eliminación 
del artículo 1°, quiere hablar, doctor Fabio le va a 
responder al doctor Oscar Darío.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Presidente gracias, es importante que los colegas 
sepan que este es un proyecto de ley que acumuló 
diferentes propuestas de los Congresistas, doctor 
Oscar Darío, por eso a esa pregunta que usted hace 
sí es importante que quien la haya propuesto en la 
comisión la salga a defender, porque nosotros como 
ponentes estamos recibiendo un proyecto de ley 
que tiene diferentes propuestas, casi ocho, nueve 
proyectos de ley se acumulan.

Entonces, en lo que tiene que ver con los 
ponentes que hoy defendemos este proyecto de 
ley y la acumulación de varios proyectos, estamos 
de acuerdo con la eliminación, pero de acuerdo 
con usted, Oscar Darío, si hay alguien que quiera 
defender y fijar su posición de por qué se incluyó 
esto, estamos presto a escucharlo, estamos esperando 
a escuchar a esta persona o a este Representante, 
gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el artículo de eliminación, la 
proposición de eliminación del artículo 1, se abre 
su discusión, anuncio que va a acerrarse, doctor 
Alejandro…ha quiere que votemos nominal doctor 
Chacón, Secretario abra el registro por favor para 
eliminar el artículo 1°.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se abre registro para votar las proposiciones de 
eliminación del artículo 1°.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Arroyave vota Sí.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Fabio Arroyave vota Sí, Jorge Tamayo vota Sí.
Estamos votando la eliminación del artículo 1°.
Emeterio Montes ¿Pudo votar electrónicamente?
Jennifer Arias vota Sí, Benedetti vota Sí, Ciro 

Fernández vota Sí, 
Armando Zabaraín vota Sí. 
Señor Presidente, ya hay decisión.
Cristancho vota Sí…a perdón se corrige, 

Cristancho vota No.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación 

con el voto del doctor.
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Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se retira el voto del doctor Zabaraín porque lo 
hizo electrónicamente.

José Luis Correa vota Sí. 
 Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
¿El doctor Edward cómo vota?
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Edward Rodríguez vota No, Hernán Sánchez 

vota Sí, Jezmi Barraza vota Sí.
Se cierra el registro.
La votación es como sigue.
Por el No, 24 votos electrónicos y 2 manuales, 

para un total de 26 votos por el No.
Por el Sí, 94 votos electrónicos y 8 votos 

manuales, para un total de 102 votos por el Sí. 
Señor Presidente, ha sido aprobado la eliminación 

del artículo 1°.
Publicación Registro de Votación.
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Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Segundo…artículo 2°, qué proposiciones tienen 
y si tienen aval o no, Secretario.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Tiene una proposición y no está avalada, Señor 
Presidente

Dirección Presidencia Carlos Alberto Cuenca 
Chaux:

Léala Secretario y escuchamos al autor de la 
proposición para que la defienda.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Es una proposición firmada por el Representante 
David Ricardo Racero Mayorca, que pide modificar 
el inciso 2, del artículo 2°, que quedaría así: las 
expresiones culturales y sociales diferenciales son 
aquellos eventos fiestas o ceremonias que se realicen 
como expresión de la raza, la religión, la lengua, el 
arte, el folclor, la diversidad de género y en general 

a aquellas manifestaciones culturales y sociales que 
se practiquen por la comunidad del territorio.

Ha sido leída la proposición, sin aval, para el 
artículo 2°, señor Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Qué quiere el señor ponente, primero el doctor 
Tamayo, el autor de la proposición es el doctor 
Racero, por favor explíquela.

Intervención del honorable Representante 
David Ricardo Racero Mayorca:

Gracias Presidente, apreciados colegas, yo 
solicito y a los ponentes…por acá doctor Tamayo, 
es agregar a las diferentes expresiones de las cuales 
habla el artículo, que no deben ser tomadas como 
comportamientos que afecten la tranquilidad, es 
decir, tienen que ser valoradas como algo normal, 
adicionales a las expresiones culturales, sociales, 
eventos, fiestas, ceremonias, las diferentes 
expresiones de diversidad de género.

Ese es un llamado justamente la diversidad 
de género y al respeto de las diferentes prácticas 
que puedan tener en ocasión de las diferentes 
expresiones de personas con condiciones sexuales 
y orientaciones sexuales y decisiones sexuales 
diversas, por eso lo incluimos, no podemos segregar 
en ningún sentido porque ese es el espíritu de la 
proposición, es el espíritu del artículo, no segregar, ni 
por expresiones culturales, ni étnicas y tampoco por 
expresiones o manifestaciones de género diversas, 
ese es el espíritu de lo que estoy agregando y apelo 
al espíritu del Congreso para poderlo aprobar, no 
podemos segregar ni excluir, por ningún motivo, a 
la diversidad de género, muchas gracias.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Tamayo, tiene el uso de la palabra.
Intervención del honorable Representante 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias Presidente, la intencionalidad, doctor 

Racero, de este artículo, es reconocer aquellas 
manifestaciones que han sido ya previamente 
adoptadas y practicada por sus comunidades, fiestas 
patronales, carnavales, en fin, que tienen ese tipo de 
naturaleza, eso es lo que se quiso con esa reconocer 
porque no se toman como perturbación y lo que está 
dando es permanencia a ellas y que no vaya a haber 
limitación al momento de dar un permiso, estas a 
las cuales se está refiriendo en la cual comparto 
la expresión de la diversidad de género, son unas 
prácticas que están incorporándose y que se están 
desarrollando que no están limitadas en la medida 
que se pueden tramitar sus permisos por parte de las 
autoridades para realizarlas, pero hasta el momento 
no son, si bien son para esas comunidades no lo son, 
de manera general, desde el punto de vista cultural, 
tradicional de las comunidades como tal, esa es la 
única diferencia que tendríamos allí, sin estar en 
contra de ello pero, para nosotros, sí consideramos 
que es diferente a la proposición de lo que incorpora 
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el artículo para darle estabilidad, permanencia y 
digamos de una manera, autorización a ese tipo 
de actividades que tampoco pueden ser de manera 
cotidianas y permanentes, porque no nos pueden 
volver un festival cada ocho días en una población o 
en una comunidad, pero es en referencia a ello.

Sin decir que no estamos de acuerdo, para nada, 
yo soy partidario de ello, de las manifestaciones 
de la diversidad de género, pero ellas tienen una 
regulación diferente tramitando sus permisos, el día 
de mañana cuando toda la sociedad colombiana o 
comunidades territoriales así lo reconozcan, tendrán 
que incorporarlo a través de mayoría cantidad de 
leyes que permitan que son expresiones legítimas y 
autónomas para eso, es un proceso que estamos de 
aceptación y de consolidación en nuestra sociedad, 
pero no se están prohibiendo, se está diciendo es que 
estas que son las fiestas patronales, los carnavales 
sí están dentro de ese contexto y que no son 
perturbación, gracias Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Fabio tiene el uso de la palabra.
Intervención del honorable Representante 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Colegas para explicarles este artículo a los 

interesados…
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Le voy a pedir el favor aquí a la Secretaria de la 

Comisión 1ª, del doctor Álvaro Hernán me ayuden 
con el orden, por favor, me ayudan, por favor, que 
el ponente está hablando, muchas gracias doctora, 
usted es muy querida por esta Corporación, pero 
muchas gracias, doctor Fabio Arroyave tiene el uso 
de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Colegas lo que pretendemos acá es que el artículo 
treinta y tres del Código de Policía, hablaba de los 
comportamientos que afectan la tranquilidad y 
relaciones respetuosas de las personas, entonces nos 
veíamos cuando se aprobó este artículo que ya está 
aprobado, no veíamos en una dificultad que cuando 
los municipios iban a realizar sus fiestas patronales, 
incurrían en un comportamiento que no estaba 
permitido por la ley, qué estamos haciendo con 
este parágrafo, con este parágrafo lo que estamos 
permitiendo es que cuando se trate de fiestas 
cotidianas o fiestas como se llaman originarias, 
perdón originarias de cada municipio, le estamos 
dando la potestad al alcalde para que determine de 
qué manera van a ser permitidas estas fiestas.

Entonces si bien entendemos, doctor David 
Racero, su propuesta, es importante que todos 
los colegas tengan en cuenta que a lo que nos 
estamos refiriendo acá, es que con el articulado 
anterior estábamos afectando las fiestas patronales 
de los municipios porque se entendían como una 
perturbación, con este artículo nuevo parágrafo 

lo que estamos buscando es que ellos lo puedan 
desarrollar siempre y cuándo previamente lo 
reglamenten, gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Mauricio Toro, tiene el uso de la palabra, 
usted es muy querido por esta Mesa Directiva, 
doctor Toro, y por todos los bogotanos, tiene el uso 
de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Mauricio Andrés Toro Orjuela:

Muchas gracias Presidente, doctor Arroyave, 
doctor Tamayo, quisiera pedirles que le echen una 
mirada a la proposición que acaba de presentar el 
Representante David Racero que consideramos 
que es importante en temas de inclusión y 
diversidad, entendiendo que también hay algunas 
manifestaciones que se excluyen de estas que se 
mencionan acá de raza, religión, lengua, arte y folclor 
que también son las de diversidad, entonces en ese 
sentido estaríamos excluyendo y discriminando 
parte de la sociedad y por eso quisiéramos que nos 
permitan avalar esta proposición que lo único que 
agrega es también las manifestaciones de diversidad 
como históricamente se han hecho en Colombia.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Explíquelo ponente, por favor.
Intervención del honorable Representante 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Doctor Mauricio Toro, lo entendemos y quiero 

que sepa que entendemos la visión del tema y 
estamos de acuerdo, lo que pasa es que en este 
artículo estamos hablando de qué eventos están 
perturbando el comportamiento a los ciudadanos, 
entonces cuando hacían fiestas que ya estaban 
reconocidas en los diferentes municipios, le voy a 
dar un ejemplo, la Virgen de Atocha en Barbacoas, 
originario, patronal, una fiesta que ellos realizan 
cada año, que estaba pasando, que cuando el Alcalde 
hacía la fiesta, eso se entendía como perturbación, 
entonces cualquier vecino que lo iba a denunciar 
estaba cayendo en una actuación en contra del 
Código de Convivencia y estaba originando una 
multa.

Lo que estamos permitiendo es que cuando se trate 
solamente de esas fiestas, porque no nos podemos 
meter en los diferentes eventos que autorizan las 
alcaldías, nosotros lo que estamos quitando es la 
posibilidad de que se reglamente y tenga la potestad 
de hacerlo, gracias Presidente.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición del doctor David 
Racero, leída que no tiene aval de los ponentes, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrada, abra el registro señor Secretario.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición 
debatida propuesta por el doctor Racero.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Oscar Sánchez vota No, Fabio Arroyave vota 
No, doctor Tamayo vota No, Jennifer Arias vota No, 
Juan Carlos Rivera vota No, David Manzur vota…, 
Wadith Manzur vota No, doctor Jorge Méndez vota 
No, Alejandro Vega vota No, Gilberto Betancourt 
vota No, Julián Peinado vota No, Ciro Fernández 
vota No.

Dirección de Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Edward Rodríguez vota No.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
El doctor Correa vota No, doctor Edwin Valdez 

vota No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Prada, Prada vota No.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Jennifer Arias vota No.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota No, Wilmer Carrillo vota No.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Villamizar vota No…Oscar Villamizar vota No, 

doctor Julio César Triana vota No, Harry González 
vota No.

Señor Presidente, ya hay decisión.
Dirección de Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Hace rato le dije, señor Secretario, que cerrara el 

registro.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro.
La votación es como sigue.
Por el sí 21 votos electrónicos 0 manuales, para 

un total por el sí de 21.
Por el no 92 votos electrónicos y 21 manuales, 

para un total por el no de 113 votos.
Ha sido negada la proposición del doctor Racero. 

Publicación Registro de Votación.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Para que someta a consideración el artículo 2, 
como viene en la ponencia.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, en consideración el artículo 2°, como 
viene en la ponencia, se abre su discusión, anuncio 
que va a cerrarse, queda cerrada, ¿aprueba la 
Corporación?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado el artículo 2º, como viene en 
la ponencia.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Artículo 3°, señor Secretario, ¿cuántas 
proposiciones tiene?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Artículo 3°.
El artículo 3°, tiene una proposición.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
¿Tiene aval?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Que dice lo siguiente, no tiene aval Presidente, 

José Vicente Carreño…
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
¿Una o dos?, veo dos, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Una proposición sobre el artículo 3°.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Léala, Secretario, y que el ponente la explique.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Dice lo siguiente:

Propone sobre el artículo 94 numeral 4, permitir 
la permanencia de animales de cualquier especie 
que afecte las condiciones de higiene, salubridad 
y seguridad o que impida la correcta prestación de 
servicio de acuerdo con las disposiciones vigentes 
y agrega, incluidos sitios de venta y/o consumo 
de alimentos y bebidas, salvo que sea un perro de 
asistencia o ayuda técnica viva.

Firma, José Vicente Carreño Castro.
Ha sido leída la proposición que busca modificar 

el artículo.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Carreño, explique su proposición a los 

ponentes y a la plenaria.
Intervención del honorable Representante 

José Vicente Carreño Castro:
Gracias, Presidente, Presidente, queridos 

Congresistas, amigos ponentes, ante la proliferación 
de personas que llevan sus mascotas o animales a 
estos sitios de venta o de consumo de alimentos, 
bebidas, esto afecta de una, u otra manera las 
condiciones de higiene, de salubridad y de 
seguridad en el entendido que en muchas ocasiones 
las personas comparten la misma mesa el alimento 
con el animal, se hace necesario precisar que en este 
artículo también quede prohibido la presencia de los 
mismos en estos sitios, pues hombre, por salubridad, 
como repito, yo creo que lo analicemos bien, 
queremos los animales pero y los queremos, los 
respetamos, yo tengo mascota, pero hay que utilizar 
los lugares adecuados para ellos pero en estos sitios 
yo sí le pediría a la plenaria que lo tenga en cuenta 
esta proposición y nos las voten positiva, queridos 
congresistas, muchas gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, Representante Carreño, se somete a 
consideración, anuncio que se va a cerrar, queda 
cerrada, doctor Tamayo tiene el uso de la palabra.

Intervención del Honorable Representante 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Gracias, Presidente, a ver, si bien hay una 
intencionalidad diríamos sana desde el punto de 
vista de la salubridad, no pasa eso con la realidad, 
cada día hemos evolucionado más y ya en muchos 
sitios incluyendo restaurantes hay lugares abiertos 
para la presencia de mascotas con regulaciones, con 
medidas sanitarias, o sea, yo no entiendo qué vamos 
a hacer la regulación en la medida que podamos 
ir avanzando, los centros comerciales, en todas 
partes ya la gente puede permanecer con el ajuste 
a toda la normatividad que se ha ido desarrollando, 
inclusive en el mismo Código de Policía hoy en la 
normatividad vigente, entonces yo pienso que para 
nosotros el sentir, hay que permitir una evolución 
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normativa en esa materia, también con sitios, 
inclusive hay restaurantes donde permiten un espacio 
en dónde tener los animales, yo llevo mi mascota y 
hay un restaurante donde uno va a desayunar y hay 
sitios, unas mesas donde atienden con las mascotas 
sin ningún tipo de dificultad, la mascota hasta 
inclusive en la casa, sí hay que empezar por darle 
una salubridad, por la permanencia de la mascota 
habría que confinar a la mascota a un lugar aislado 
dentro de la casa, dentro del apartamento cuando 
conviven con uno y están ahí al lado, entonces para 
mí que es ir más allá, lo que sí hay que garantizar 
es que no haya peligrosidad, que no haya riesgo 
y que tampoco pues vayan los animales a estar 
deambulando libremente que también lo regulamos 
acá en la disposición, gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Anuncio que se va a cerrar, queda cerrada, 
Secretario, abra el registro para votar la proposición.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro, para votar la proposición 
sin aval leída y discutida, pueden votar, señores 
Representantes.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arroyave vota No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave, ponente vota No, Tamayo vota No, 

ponente también,
Alejandro Vega vota No, José Luis Correa, ¿pudo 

votar? Ferro vota No,
Harry González vota No, Modesto Aguilera vota 

No, Félix Chica vota No, Jénnifer Arias vota No, 
Neila Ruiz vota No, Jorge Méndez vota No, Juan 
Carlos Rivera vota No, Julián Peinado vota No.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Cierre registro, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Carlos Lozada vota No, Alejandro Carlos 

Chacón vota No.
Edwin Arias vota No. Se cierra el registro, la 

votación es, Édward Rodríguez vota sí.
Se cierra el registro, la votación es como sigue, 

por el Sí 14 votos electrónicos y 1 manual, para 
un total por el sí de 15 votos, por el No 94 votos 
electrónicos y 15 manuales, para un total por el No 
de 109 votos, ha sido negada la proposición sobre el 
artículo 3°, proposición propuesta por José Vicente 
Carreño.

Publicación Registro de Votación
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, para que someta a consideración 
el artículo 3°, como viene en la ponencia

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Se somete a consideración el artículo 3, como 
viene en la ponencia, anuncio que se va a cerrar, 
queda cerrada, aprueba la Cámara de Representantes 

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado el artículo 3°, como viene en 
la ponencia

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Siguiente artículo, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
El artículo cuarto, señor Presidente, tiene cuatro 

proposiciones, tres proposiciones, ninguna tiene 
aval, ninguna tiene aval, las podemos leer, señor 
Presidente, dice así.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Léalas y las sometemos en bloque, señor 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Carlos Ardila Espinosa, propone parágrafo sobre 
el artículo segundo, que quede así: entiéndase por 
perros de asistencia aquel canino que busca brindar 
un beneficio en la salud física, mental, sensorial o 
cognitiva a personas que así lo requieran.
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El doctor José Vicente Carreño presenta una 
modificación sobre este artículo donde dice que, en el 
parágrafo tercero, debe quedar así: Parágrafo tercero. 
En un plazo no mayor a seis meses de expedición 
de esta ley el Gobierno Nacional reglamentará las 
condiciones y el número de animales domésticos o 
mascotas en cada casa o apartamento de propiedades 
horizontales o conjuntos residenciales y Gabriel 
Jaime Vallejo presenta la siguiente proposición.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Dice así la proposición del Representante Gabriel 
Jaime Vallejo, pide modificar el inciso segundo del 
artículo cuarto, el cual quedaría así: Los animales 
domésticos o mascotas no podrán deambular 
libremente o habitar en las zonas comunes de 
propiedades horizontales o conjuntos residenciales 
sin el acompañamiento de su dueño o el tenedor, y 
deberán ir sujetos por medio de traílla en el caso de 
los caninos potencialmente peligrosos, además irán 
provistos de bozal y el correspondiente permiso de 
conformidad con la Ley firma Gabriel Jaime Vallejo 
esta proposición.

Han sido leídas las tres proposiciones que no 
tienen aval, señor Presidente, sobre el artículo 4°.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Se pone en consideración el bloque de las tres 
proposiciones sin aval de los coordinadores ponentes, 
anuncio que se va a cerrar, queda cerrada, ¿aprueba 
la Cámara de Representantes?, abra registro, señor 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar las tres proposiciones.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Arroyave vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabio Arroyave ponente vota no, Jorge Tamayo 

vota no, ponente también, Amar vota no, Villamil 
vota No, Édward Rodríguez vota sí, Ardila vota Sí, 
Carlos Ardila vota sí, Pinedo vota No, Chacón vota 
no, Jay-Pang vota no, Echavarría vota no, Vega vota 
no, Kike Cabrales vota no, vota sí, Kike Cabrales, 
Enrique Cabrales vota sí, Modesto vota no, ah ya 
votó, se retira el voto de Modesto, sí lo pudo hacer 
electrónicamente, Guida vota no, John Jairo Hoyos 
vota no.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Cierre registro, señor Secretario. 
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación es como sigue: 

por el sí 25 votos electrónicos y 3 manuales, para 
un total por el sí de 28 votos, por el no, 81 votos 

electrónicos y 11 manuales para un total por el no de 
92 votos, han sido negadas las proposiciones sobre 
el artículo 4° sin aval. 

Publicación Registro de Votación.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Para que someta el artículo 4° como viene en 
ponencia, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración artículo cuarto como viene en la 
ponencia, tiene el uso de la palabra el Representante 
Vallejo.

Intervención del honorable Representante 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Gracias, señor Presidente, no, simplemente 
para decirles a los ponentes que la proposición que 
habíamos presentado era para mejorar la redacción 
del artículo, doctor Fabio, doctor Tamayo, el 
artículo como está está diciendo que no se puede y 
renglón seguido dice que sí se puede, la proposición 
sencillamente estaba diciendo que en las propiedades 
horizontales se puede circular siempre y cuando 
tengan el acompañamiento de su tenedor o dueño, 
como está redactado insisto dice que no, pero sí, es 
un poco la claridad que estábamos haciendo con la 
proposición que fue negada, habíamos entendido que 
la habían avalado doctor Tamayo y doctor Arroyave.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, Representante Vallejo, tiene el uso de la 
palabra el Representante Arroyave.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Doctor Vallejo, estamos en lo mismo, quiero 
explicarle de pronto para que no nos vayamos a 
contradecir, si me permite leer, señor Presidente, 
dicen, los animales domésticos o mascotas no 
podrán deambular libremente o habilitar en zonas 
comunes de propiedad horizontal

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Perdóneme un segundo, doctor Arroyave, 
le quiero pedir el favor a todos los Honorables 
Representantes que hagamos silencio que se me 
han acercado algunos, que no se le es permitido 
escuchar por el ruido que se está haciendo, por favor 
ayúdenos con el silencio los Representantes que se 
encuentran de pie y en reuniones, doctor Chacón, 
doctor Amar, doctor Chacón, doctor Amar, Óscar, 
siga Representante Arroyave.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Entonces, hay dos partes dentro de este inciso, 
el primero que dice que no podrán estar sueltos 
por así decirlo y el segundo que dice que no 
tendrán restricción, siempre y cuando anden con 
sus paseadores o tenedores, o sea, estamos en lo 
mismo la palabra que confunde ahí es el “tampoco”, 
pero cuando usted lee completamente la línea, dice 
tampoco tendrán restricción alguna de acceso o 
permanencia a estas zonas cuando vayan bajo la 
supervisión de tenedores, por eso tenemos en punto 
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y coma ahí y continúa la frase, yo entiendo que es un 
tema de redacción, pero a lo que lo invito estamos 
en lo mismo, o sea, lo que queremos es que permitan 
siempre y cuando esté con sus tenedores o dueños 
y cuando estén libres no se permita y eso es como 
la interpretación que lo tenemos nosotros, gracias. 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Continúa en consideración, anuncio que se va 
a cerrar, queda cerrada, ¿aprueba la Cámara de 
Representantes el cuarto artículo como viene en la 
ponencia?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado, señor Presidente.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Siguiente artículo, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se ha aprobado el artículo cuarto como viene en 

la ponencia.
Artículo 5°, tiene tres proposiciones, tenía tres, 

las retiraron, queda una que es buscar eliminar dicho 
artículo, dice así: Carlos Ardila Espinosa, elimínese 
el artículo quinto del Proyecto de Ley, ha sido leído 
el artículo, la proposición que busca eliminar dicho 
artículo, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿Está avalada, Secretario, Secretario, no está 
avalada?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

No está avalada, señor Presidente.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Sometemos a consideración la propuesta de 

eliminación del artículo 5, no avalada por los 
ponentes, anuncio que se va a cerrar, queda cerrada, 
doctor Correa, tiene el uso de la palabra, doctor 
Ardila tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Presidente, muchas gracias, la proposición se 
fundamenta en que lo que propone el artículo ya 
existe está modificando y está dejando el texto tal 
cual está en el Código, que pretendemos, modificar 
así que resulta inane la modificación que se plantea.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Continúa en discusión, anuncio que se va a 
cerrar, tiene el uso de la palabra el doctor Óscar 
Darío Pérez.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Señor Presidente, yo les voy a pedir a los 
Honorables colegas ponentes que nos digan 
realmente quiénes son los autores de los artículos 
que se están pidiendo retirar, es que a mí me angustia 
que si alguien fue el autor de un artículo, y aquí lo 
retiramos y no sale la persona que estuvo interesada 
de buena fe, de que el artículo quedara en la norma, 
entonces a nosotros nos genera una gran inseguridad, 
eso pasó en el artículo 1°, ya vamos en el 5°, no 
faltará la proposición que diga que anulemos todos 
los artículos y aquí los votamos tranquilamente, no, 
esto merece seriedad, quién es el autor del artículo 
5°, que ahora estamos pidiendo retirar y que nos lo 
defienda, que nos dé los argumentos, pero aquí ya 
cogió carrera esto de que retirémoslo porque ya está 
en otra norma, señor Presidente, muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, Representante Óscar Darío, les pido el 
favor a los ponentes que nos indiquen quién es el 
autor del artículo 5°, y al autor preguntarle si quiere 
exponer el artículo.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Carlos Ardila presentó la proposición de 
eliminación.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Doctor Ardila.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Ya habló el doctor Ardila, doctor Arroyave lo que 

estamos buscando es el autor del artículo 5, para que 
nos cuente el porqué del artículo.

Doctor Ardila, según entiendo usted está 
manifestando que el artículo se encuentra de igual 
manera como estaba aprobado anteriormente, pero 
por qué no revisa el numeral diez, ese numeral diez 
es nuevo, el numeral diez, lo que habla es suministrar 
alimentos para animales o mascotas domésticas 
en las áreas comunes, ese es el nuevo numeral que 
se le está adicionando al articulado, doctor Ardila, 
adicionalmente en el parágrafo primero también 
se adiciona una frase, entonces le pido, señor 
Presidente, si con esta nueva consideración el doctor 
Ardila mantiene la proposición o la retira, por favor.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tiene el uso de la palabra el doctor Ardila.
Intervención del honorable Representante 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Presidente, bien lo enuncia el ponente, el artículo 

es el mismo salvo el numeral diez que proponen 
incluir un numeral nuevo, por técnica legislativa 
deberían plantearlo de manera distinta, inclúyase un 
numeral nuevo al artículo 124, no modifique y dejar 
tal cual está consignado del uno al nueve igual el 
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parágrafo 10, el parágrafo 1º, perdón, después del 
numeral diez plantea lo mismo que está en el artículo 
124 y tal cual está enunciado también el numeral 
10, considero que no resulta pertinente incluir este 
numeral en el artículo 124, por ello la proposición 
de eliminar este artículo, de eliminarlo quedaría tal 
cual se encuentra en el Código de Policía.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, doctor Ardila, tiene el uso de la palabra 
el Representante Inti Asprilla.

Intervención del honorable Representante 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

Muchas gracias, señor Presidente, Representante 
Ardila, quien no vive una situación de discapacidad 
se le puede hacer extraño los términos que se utilizan, 
le explico, Representante Ardila, por qué en este 
artículo se utiliza el término perros de asistencia y 
habilidad técnica. En audiencia pública que se hizo 
en la comisión asistieron asociaciones de personas 
en situación de discapacidad que manifestaron 
con argumentos técnicos que no puedo llegar a 
repetir acá que para las personas en situación de 
discapacidad era mucho mejor el término de perros 
de asistencia técnica o de ayuda técnica viva, esa 
es la explicación, ese es un proyecto de Ley que se 
hizo escuchando a la comunidad y la comunidad en 
situación de discapacidad manifestó que era mucho 
mejor para la, digamos desde la perspectiva de ellos 
que se utilizara el término de perros de asistencia 
técnica y haciendo uso de una política de inclusión 
adoptamos ese término en el articulado.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

El ponente qué nos dice. Doctor Ardila tiene el 
uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Un fundamento adicional a la eliminación 
del artículo y por qué el parágrafo 10 no debería 
incluirse, el artículo 124 se titula, Comportamientos 
que ponen en riesgo la convivencia por la tenencia 
de animales, y el numeral nuevo, el numeral 10 dice: 
Suministrar alimentos para animales o mascotas 
domésticas en áreas comunes, hombre, eso no es 
poner en riesgo la convivencia, le pueden dar, qué 
sé yo, a un perro una galleta, podrían alimentar en 
una zona común, el fondo no es ese, así que por 
ello la eliminación del 124 que quede tal cual esté 
redactado y el numeral 10 no guarda relación con el 
título del artículo 124.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Fabio Arroyave, por favor le responde al 
doctor Ardila.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Solo muy corto, doctor Tamayo, estamos hablando 
doctor Ardila de la convivencia, evidentemente usted 

en una zona común vamos a colocar el caso de una 
unidad que todo el mundo esté, donde las personas 
caminan alimentando a sus mascotas es algo que 
pone en riesgo a sus residentes por así manifestarlo, 
entonces, doctor Ardila, nosotros estamos en pro de 
la tenencia de mascotas, pero sí le quiero manifestar 
que todas las personas, doctor Lozada, en una unidad 
residencial si permitimos que todas las personas den 
de comer a sus animales donde las personas tienen 
que transitar se vuelve un riesgo para la convivencia 
en cualquier unidad o en cualquier zona común, 
gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Tiene el uso, doctor Tamayo, doctor Tamayo, 
tiene el uso de la palabra el Representante Inti 
Asprilla.

Intervención del honorable Representante 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

Doctor Ardila, yo le voy a pedir el favor que 
escuche las explicaciones que estoy dándole al 
artículo, porque estuvimos en la discusión: uno, 
diferencia hay…, Ardila, usted insistió y yo le 
estoy dando la explicación que usted está pidiendo, 
uno, hay dos modificaciones respecto al anterior 
articulado, en vez de perros lazarillos se pone perros 
de asistencia técnica, explicación perro lazarillo se 
utiliza generalmente para personas en situación de 
discapacidad visual, perros de asistencia o de ayuda 
técnica se utiliza para personas que tienen sus perros 
por ejemplo que sufren ataques de epilepsia, esa es la 
explicación, dos, numeral 10, que es lo mismo que se 
pone cual fue la explicación, suministrar alimentos 
para animales o mascotas domésticas en las áreas 
comunes, la explicación de eso es que por parte de 
las asociaciones protectoras de animales se explicó 
que se está volviendo una práctica común poner 
comida envenenada en las zonas comunes y en ese 
orden de ideas si se permite constantemente que se 
deje ese tipo de comidas pues se sigue prolongando 
la situación de envenenamiento de los perros, esa es 
la razón por la cual se puso eso.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Tamayo.
Intervención del honorable Representante 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Complementando lo que señala el doctor Inti 

Asprilla quiero decirles algo, una cosa es que usted 
va con su perro y entregue una galletica es una cosa 
muy diferente, otra cosa es que usted disponga 
alimentos en zonas comunes, primero, corre el riesgo 
de que puedan envenenar a una mascota, segundo, 
se vuelve atrae vectores, roedores y situaciones de 
salubridad, tercero, ese generar permanencia de 
mascotas libres en zonas comunes que no es un 
factor de convivencia, afecta la conciencia, cuando 
en unidades permiten que estén en zonas comunes, 
por ejemplo, gatos y les suministran alimentos y 
están en zonas comunes afectando todos los demás, 
entonces me parece a mí que allí estamos cometiendo 
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un error la alimentación de los animales domésticos 
se producen donde, en la parte de la vivienda, 
doméstico, se produce allá, en la alimentación, si 
tienen que tener para perros y deambulantes habrá 
unos dispensadores por fuera de la unidad pero no 
es hace parte de esta regulación, allí están las dos 
situaciones que nosotros defendemos mantener 
el artículo con la adición correspondiente en lo 
que permite al numeral décimo en las propiedades 
horizontales y los conjuntos residenciales.

No, pero además de eso, así nos referimos en 
otros articulados son compaginantes donde habla de 
conjuntos residenciales y propiedades horizontales 
donde se hace toda esa regulación y allí sí nosotros 
estamos garantizando de que no se pueda suministrar 
alimentación por los riesgos que tiene y eso no 
quiere decir que no van a alimentar a los animales, 
para nada.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, estamos discutiendo la proposición 
de eliminación del doctor Ardila, vamos a ponerla 
en consideración y lo que diga la democracia, doctor 
Ardila termine y la ponemos en consideración.

Intervención del honorable Representante 
Carlos Adolfo Ardila Espinosa:

Una pregunta para los ponentes, qué pasaría con 
los comedores comunitarios para perros.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Al doctor Ardila.
Intervención del honorable Representante 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Doctor Ardila, nuevamente le explicamos 

estamos hablando en zonas comunes, nos referimos 
a propiedad horizontal, no estamos hablando de 
espacio público, los comedores comunitarios están 
en espacios públicos que sí le vamos a agregar, doctor 
Lozada, que sí le vamos a agregar, como hablamos 
de zonas comunes vamos a colocar zonas comunes 
en propiedad horizontal, ahora que votemos el no 
a esta proposición, presentamos una proposición 
modificando el artículo para que quede claro que a 
lo que nos referimos en zonas comunes es propiedad 
horizontal para que no haya ninguna duda, gracias, 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Lozada tiene el uso de la palabra y 
pasamos a votar.

Intervención del honorable Representante 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Gracias, Presidente, es que es muy simple, yo 
estoy de acuerdo con el Representante Arroyave, hay 
que dejar claro en ese inciso que se trata de zonas 
comunes de propiedad horizontal, porque en otros 
números de ese mismo artículo se está hablando de 
espacio público y de propiedad privada, luego ahí 
se puede prestar para equívocos, luego si se dice 

que es en zonas comunes de propiedad horizontal 
creo que queda con toda claridad; y por otro lado, 
Representante Arroyave y profe, creo que en ese 
mismo artículo podemos de una vez permitir que 
se, como lo dice el Representante Ardila que quede 
claro que es legal poner comedores comunitarios 
en el espacio público en aquellos lugares donde la 
autoridad competente lo permita, creo que si eso 
queda así estamos absolutamente claros, así que 
vamos a redactar la proposición para que esto quede 
claro, Presidente, muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición de eliminación 
del doctor Ardila, se abre su discusión, anuncio que 
va a cerrarse, queda cerrado, abra el registro, señor 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la eliminación del 
artículo 5°.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Arroyave vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave ponente vota no, Jorge Tamayo Ponente 

vota no, Ardila vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Andrés Calle vota no.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrasquilla Silvio vota no, Lorduy vota no.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pachón. 
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Méndez, Méndez Jorge vota no, Benedetti vota 

no, Pachón vota no,
Villamizar Óscar vota no, Zuleta vota no, Pizo 

vota no, Echavarría vota no.
Se cierra el registro, la votación es como 

sigue: por el sí 13 votos electrónicos y 1 manual, 
para un total por el Sí de 14 votos, por el no 105 
votos electrónicos, perdón, 92 votos electrónicos, 
se corrige, por el No 92 votos electrónicos y 12 
manuales, para un total por el no de 104 votos, ha 
sido negada la proposición de eliminación de este 
artículo, 

Publicación Registro de Votación.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente el artículo 5°, había una 
proposición del ponente Arroyave que quería 
modificar el artículo 5°, doctor Arroyave.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración señor Secretario el artículo 
como viene en la ponencia, el artículo 5°, en 
consideración.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, hay una proposición de 
Arroyave, que es ponente, que la avala, que dice lo 
siguiente:

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

En el numeral décimo del artículo 124 del Código 
de Policía quedará así: 

Décimo. Suministrar alimentos para animales 
y mascotas en las áreas comunes de propiedad 
horizontal y conjuntos residenciales. Esta leída la 
proposición.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La firma Fabio Arroyave, señor Presidente, 
para que someta el artículo quinto como viene en 
la ponencia con la proposición avalada por los 
ponentes, también la firma Jorge Tamayo.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el artículo 5°, con la proposición 
avalada, se abre su discusión, anuncio que va a 
cerrarse, queda cerrada, aprueba la corporación.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado.
Dirección de presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Artículo 6°, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, ha sido aprobado el artículo 

5°, como viene en la ponencia con la proposición 
avalada, el artículo 6°, señor Presidente, tiene tres 
proposiciones, cuatro proposiciones, una de ellas 
busca eliminar el artículo 6°.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Pongámosla en consideración, léala Secretario y 
el que la firmó por favor la explique.

Secretario General Jorge Humberto Cuenca 
Chaux:

Dice lo siguiente, elimínese el artículo 6°, de 
la ponencia para segundo debate, presentada por 
Juan Diego Echavarría, Jairo Cristancho, José Luis 
Correa y otras firmas, ha sido leída la proposición 
que busca eliminar el artículo 6°.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Quién la firma Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Diego Echavarría, Jairo Cristancho.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Está pidiendo el doctor Cristancho el uso de la 

palabra, doctor Cristancho, tiene usted el uso de 
la palabra para explicarle a la corporación y a los 
ponentes porqué quiere eliminar el artículo 6°.

Intervención del honorable Representante 
Jairo Giovany Cristancho Tarache:

Gracias señor Presidente, doctor Arroyave el 
artículo 6°, en el parágrafo dos, como tal habla 
el tema de las pólizas de seguro extracontractual 
civil y lo que dice aquí, que me preocupa es que 
sin razón aparente serán acreedoras de una multa 
equivalente a cinco salarios mínimos quienes no 
expidan la póliza, la pregunta mía es, generalmente 
las aseguradoras tienen cierto tipo de aseguramiento, 
un aseguramiento, algunas que no compete este tipo 
de extracontractual civil entonces y eso lo determina 
es la Superfinanciera, entonces yo considero que 
una aseguradora no se le puede obligar a expedir un 
seguro y si no es sancionado, además porque estipula 
usted la cantidad y tipifica la sanción, sabiendo que 
quienes, está tipificada en la Ley 1328, artículo 
tercero, el cual dice que es el Estatuto Orgánico 
del Sistema Financiero, o sea, ya está catalogada, 
quienes incumplan aquellas aseguradoras que en 
algún momento ya la Superfinanciera las avala para 
expedir este tipo de pólizas, a mí me preocupa que 
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aquí queda como si se fuera a sancionar a todas las  
aseguradoras que no expidan la póliza, pregunto, es 
como si en un hospital de primer nivel usted llega que 
le hagan X cirugía y el hospital no tiene la capacidad 
de hacerlo, entonces dicen, sancionen al hospital, 
no señores, hay unas competencias dadas por una 
entidad superior, en este caso la Superfinanciera, 
entonces por eso propongo que sea eliminado este 
artículo, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Tamayo.
Intervención del honorable Representante 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias señor Presidente, con el debido respeto 

del colega tengo para decirle lo siguiente, la norma 
incorpora el Código de Policía, incorpora que 
los tenedores de mascotas, de perros que están 
catalogados como peligrosos, potencialmente 
peligrosos deben tener un seguro por los riesgos, 
entonces resulta que las compañías, el negocio de 
las aseguradoras, es decir, no lo expido y uno expide 
donde no hay negocios entonces, no señores y no solo 
le hago la precisión, no solo la Superintendencia en 
la regulación que está allí, establece cuáles pólizas 
piden, otras normas establecen el aseguramiento, el 
otorgamiento de garantías por compañías legalmente 
establecidas y esta es una norma que la establece, 
tenemos que obligarlos, a esas aseguradoras que 
expidan las pólizas, porque si no van a poder sacar a 
estos animales por su condición de potencialmente 
peligrosos, cuando ellos van con sus trabillas, van con 
sus chip, van con todas las medidas de aseguramiento, 
pero también existe un riesgo menor frente a ellos 
que por algunas circunstancias pueda agredir a una 
persona y se necesita tener un aseguramiento, por eso 
lo considero el Código y nosotros lo que queremos 
aquí es establecer una sanción para las aseguradoras 
que se niegan a expedir las pólizas para poder 
garantizar que esos animales puedan salir a transitar 
a zonas comunes o también a estar en los espacios 
públicos a los cuales ellos también tienen derecho, 
entonces nosotros establecemos una sanción para 
quien no expida la póliza, las aseguradoras que allí 
establecen ellos, ellos solo quieren ver el negocio de 
gran rentabilidad de ellos, no señores, aquí también 
establecemos a ellos una regulación y una obligación 
de deber cumplir, para garantizar la movilidad de las 
mascotas.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Cristancho. 
Intervención del honorable Representante 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Doctor Tamayo con todo respeto, yo no estoy 

diciendo que no se expidan pólizas, lo que pasa es 
que no podemos obligar que se expida una póliza de 
responsabilidad civil contractual a una aseguradora 
que no está autorizada por la Superfinanciera, yo 
incluso hice esta proposición más adelante.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Sonido para el doctor Cristancho por favor.
Intervención del honorable Representante 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Incluso más adelante si no se le viene el artículo 

que creo que es lo más conveniente, hice una 
proposición, que se castigue aquellas aseguradoras 
autorizadas por la Superfinanciera a expedir ese 
tipo de pólizas de responsabilidad civil, a esas sí 
claro, porque tienen que hacerlo, aquí no estamos 
diciendo que no se expida la póliza, claro, además 
porque como está en el Código de Policía, si no 
se expide la póliza el responsable es el dueño del 
animal, es el que tiene que responder por todos los 
gatos, responsablemente todos los que tienen ese 
tipo de animales deberían tener una póliza, pero no 
podemos obligar a las aseguradoras que expida una 
póliza sino está autorizada por la Superfinanciera, 
ese es mi punto de vista.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Ponente le explica al doctor Cristancho, luego 
le doy la palabra a Óscar Darío, al doctor Carlos 
Acosta, termino con usted.

Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Fíjese doctor Cristancho. 
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Tranquilo y pasamos a votar.
Intervención del honorable Representante 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
En lo último doctor Cristancho, en lo último que 

usted ha manifestado tiene la razón, pero eso no 
amerita la eliminación del artículo, amerita que se 
haga la modificación del mismo, porque aquí hay 
una, aquí estamos discutiendo es una proposición 
de eliminación, si no le entendí mal, usted ha 
manifestado que hay unas aseguradoras que no 
tienen permitido expedir este tipo de seguros de 
responsabilidad civil extracontractual y que a ellas 
como no están autorizadas de expedirlo las van a 
multar porque no las van expedir, la idea es excluirla, 
solamente incluir a las que están autorizadas 
correcto, yo pensaría doctor Jorge Tamayo que eso 
lo podemos revisar pero miremos más adelante, pero 
que no se elimine el artículo que es lo que estamos 
nosotros discutiendo en este momento, gracias señor 
Presidente

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Óscar Darío tiene el uso de la palabra.
Intervención del honorable Representante 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Señor Presidente, yo creo que ha sido bien 

concreto el doctor Fabio Arroyave, hay compañías 
de seguros que solamente expiden pólizas de 
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cumplimiento y hay otras que solamente expiden 
pólizas de seguros médicos y hay otras que no 
expiden sino seguros de vida, entonces otras que no 
expiden sino el SOAT, o sea, que esas aseguradoras 
tienen una especialidad, obligarlas a que expidan un 
seguro de responsabilidad civil es una cosa exótica 
para ellas.

Yo creo que el seguro de responsabilidad civil es 
muy importante que exista, eso de ahí tenemos que 
partir y debe ser obligatorio, pero sí me parece que se 
debería dar el giro para que las compañías que tengan 
el amparo de responsabilidad civil extracontractual 
no se puedan negar, sino que la superintendencia o 
la norma las obligue a expedirlo, so pena de incurrir 
en una multa como lo establece el artículo, entonces 
más que la eliminación es la modificación en el 
sentido que dice el doctor Arroyave, que esa iba a 
ser mi intervención, por ejemplo, les digo hay una 
compañía, para que mencionamos su nombre, pero 
no expide sino pólizas, no expide sino fianzas no 
más, no tiene permiso para otra actividad, para qué 
le vamos a obligar a ellas a expedir lo que no conoce 
y el tema que no sabe de él.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Carlos Acosta.
Intervención del honorable Representante 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Gracias Presidente, no, en el mismo sentido del 

doctor Cristancho y del doctor Vallejo, yo creo que 
acá el riesgo es que a través de una ley estemos 
tratando de obligar a compañías privadas a crear 
un productor cuando no está en su portafolio por 
ejemplo, entonces sí es necesario que se revise, 
entiendo la intensión del artículo, pero sí se tiene 
que revisar para que no estemos incurriendo en una 
ilegalidad y además en un abuso por parte de la ley, 
porque no podemos obligar a compañías que no 
ofrecen el producto simplemente porque alguien va 
y pide la póliza, miren si no se puede obligar para 
que expidan las pólizas de responsabilidad en el caso 
de campañas políticas y de grupos significativos de 
ciudadanos, menos las podemos obligar a tenedores 
de animales peligrosos, entonces creo que su hay 
que regular o cambiar ese artículo de manera que 
no se configure este tipo de obligación a un privado 
de crear un producto que no ofrece en su portafolio, 
gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Juan Diego, termina el doctor Vallejo y 
pasamos a escuchar a los ponentes y a votar.

Intervención del honorable Representante 
Juan Diego Echavarría Sánchez:

Gracias Presidente, mire yo creo que la discusión 
debe tener un fondo constitucional, y el fondo 
constitucional es el artículo 333 de la Carta Magna, 
que habla de la libertad económica de las empresas, 
entonces estamos completamente de acuerdo en que 
hay que restringir actividades sí, pero para poderlas 

restringir modifique la Constitución Política de 
Colombia, esa Constitución establece que existe 
una libertad y que esa libertad atiende al interés de 
los socios que se juntaron, que se unieron y están 
determinando cuál actividad van a desarrollar en esa 
empresa determinada, entonces aquí la restricción 
es, si mi empresa yo la fundamento o la oriento 
a un objeto social, la ley no me puede restringir 
esa libertad económica, porque ahí estaríamos 
vulnerando el artículo constitucional que es el 
artículo 333, mi aporte va orientado hacia ese tema 
específico y no a limitarlo, gracias.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Vallejo tiene el uso de la palabra.
Intervención del honorable Representante 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gracias señor Presidente, en el mismo sentido de 

la intervención del doctor Echavarría y del doctor 
Carlos Acosta, hombre, yo he venido llamando la 
atención a este Congreso de la República de cómo 
seguimos interviniendo directamente en la economía 
y en la libertad económica establecida en nuestra 
Constitución Nacional, obligar a una compañía de 
seguros que es una actividad lícita en Colombia a 
expedir una póliza de seguro, hombre, eso es una 
afrenta al principio de libertad económica, un 
principio fundamental en el Estado colombiano, 
aquí lo que hay que preguntar entonces es si las 
compañías de seguro no están expidiendo ese tipo de 
pólizas, lo que hay que eliminar es la obligatoriedad 
de la expedición de la póliza, porque a uno como 
empresario, por Ley de la República no le pueden 
obligar a expedir una póliza de seguro cuando su 
criterio de riesgo no lo quiere hacer, el llamado 
que hago, vamos a presentar una proposición y un 
artículo nuevo eliminando el parágrafo que obliga la 
expedición de pólizas de seguro, pero insisto, creo 
que es un mensaje equivocado que sigue a veces 
dando este Congreso, de obligar a empresarios 
de este país interviniéndole directamente en su 
actividad económica, gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Inti.
Intervención del honorable Representante 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Muchas gracias señor Presidente, puedo llegar 

a concordar con el Representante Vallejo, que si 
finalmente no hay la posibilidad de que las empresas 
expidan la póliza, no obliguen más al ciudadano, 
porque yo también creo que hay que tener un 
poco de responsabilidad, mire acá en este periodo 
se han hechos sendos favores a las aseguradoras, 
Representante Vallejo, le nombro el primero, el 
seguro funerario para viajes al exterior, un favor 
a una aseguradora, hay sí nos metemos en pro de 
la libertad económica, hay sí no intervenimos hay 
sí somos unos pro hombres cuando le hacemos el 
favor a las aseguradoras, le doy el segundo ejemplo, 
porque el tercero no alcanzaron, que era el del SOAT, 
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segundo ejemplo, creación del seguro agropecuario, 
acá también se creó y se le dio vía libre para que las 
aseguradoras pudieran hacer ese negocio, entonces 
por un lado para hacerles el negocio sí tenemos 
toda la voluntad y a la hora de que adquieran una 
mínima responsabilidad social que tampoco las va 
a llevar a la quiebra, como es expedir unas pólizas 
de seguro de responsabilidad extracontractual para 
razas peligrosas, hay sí somos timoratos, entonces 
yo creo que tenemos que ser coherentes o estamos 
a favor de la seguridad con los seguros, expidiendo 
seguros o definitivamente no queremos intervenir, 
muchas gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Tamayo.
Intervención del honorable Representante 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias Presidente, a ver eso sí es bien complejo, 

el primer seguro obligatorio que nos imponen 
mediante Ley el SOAT, y se lo imponen al usuario 
aquí como al tenedor o propietario de la mascota 
que se le impone a él, pero aquí no aplica la 
obligatoriedad, aquí no aplica en ese sentido, mire, 
nadie va a querer que una mascota agreda a nadie, 
los riesgos y los casos van a ser menores, pero hay 
que asegurarlos y resulta pues que ahora no podemos 
regularlo acá, y está ya regulado el artículo 128, en 
su numeral cuarto establece para inscribir la mascota 
tener póliza de seguro, o sea que no se puede sacar, 
porque no está inscrita y no se puede movilizar la 
mascota, entonces perdón, es que con todo respeto, 
el tema de aseguramiento es un tema de riesgos 
y estoy casi seguro que ese negocio les va dar y 
les da, para que vengan a decirnos ahora aquí, en 
defensa de ellos que es que no le pueden expedirlas, 
que no tienen el producto, no señores, la compañía 
de seguros ofertan en las medidas que ellos ven 
que hay un negocio para ellos, van ofertando esos 
productos de aseguramiento, entonces perdónenme, 
una cosa es que nosotros establezcamos acá, que la 
aseguradora que está legalmente establecida que 
está funcionando y que se niegue y que tenga la 
oferta de responsabilidades civiles pero contractual, 
que se niegue a darle el seguro. 

Entonces para qué colocamos la disposición 
para afectar a los demás, no tiene sentido, entonces 
quitemos el SOAT, quitemos el SOAT, entonces, 
entonces yo pienso que en eso vámonos más 
larguitos a ver si la conducta se acomoda o no en la 
defensa de un interés particular acá, a mí me parece 
que tenemos que ponerle cuidado a eso, o sea, yo 
pienso que tenemos que comenzar a meternos o no 
los regulamos y si los regulamos no permitamos el 
camino para cumplir con la prohibición, lo que pasa 
con nosotros en nuestros ejercicios, se estableció la 
apertura de las cuentas y los bancos no nos abren las 
cuentas para el ejercicio de las campañas, eso habrá 
que imponérselo al sistema financiero que tiene 
que garantizar la democracia hacia el futuro, no se 
pueden negar los Bancos a poderle dar la garantía 

de tipo financiero y la apertura, o sea, eso no es 
intervenir en la actividad económica de ellos, es 
que ellos también aporten y garanticen el ejercicio 
de la democracia, en qué es que estamos, o sea, 
para unas cosas sí y para otras no, para mí que esa 
argumentación de sustento es bien traído en favor 
de unas condiciones económicas para ellos, pero no 
garantizando al usuario al que se le está obligando a 
cumplir con una disposición que ya está regulada y 
que nosotros lo que estamos haciendo es que habrá 
sanción cuando se le niega la expedición de la póliza.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Gabriel Santos tiene el uso de la palabra y 
pasamos a votar la eliminación.

Intervención del honorable Representante 
Gabriel Santos García:

Gracias apreciado Presidente, yo ante las dos 
intervenciones anteriores no podría guardar silencio 
por varios motivos, el primero, con enorme sorpresa 
veo que a los enemigos usuales del ejercicio 
parlamentario, ahora se añaden las empresas de 
seguro, entonces se cree que las empresas de 
seguros, son estos monstruos que solo se lucran 
de esta actividad, pero no vemos que por ejemplo 
en el caso de seguro agropecuario salvan familias 
campesinas de las ruinas y ojalá este país tuviera 
una cultura de seguro, muchísimo más alta de la que 
tiene y no estuviera el Gobierno en cada desastre 
natural teniendo que salir a sacar recursos de los 
contribuyentes para arreglar situaciones que se 
podían haber prevenido por medio de la adquisición 
de seguros como el seguro agropecuario y segundo, 
por convertirse esto es uno de los grandes enemigos 
como lo son en otros casos por ejemplo, el sector 
financiero del cual el sector de los seguros hace 
parte, pues empezamos aprobar cosas que van en 
contra de todos los cimientos de nuestro país, como 
lo es la liberad económica, pensar que nosotros 
como legisladores tenemos que empezar a decirle a 
cualquier línea de negocios gústenos o no, qué tipo 
de productos ofrecer, de qué manera ofrecerlo, y en 
qué condiciones ofrecerlo al público, es empezar 
a erosionar uno de los credos más importantes 
de una democracia y es la libertad que tenemos 
los ciudadanos, a ejercer nuestras actividades 
económicas y yo lo pongo como un ejemplo que 
podrá sonar simple y sencillo, pero no hay nada 
más fácil que ejemplificarlo para que, compañeros, 
ustedes entiendan lo que estamos diciendo, es como 
si mañana empezamos a decirle a X o Y centro 
comercial qué productos tienen que ofrecer, eso es 
exactamente lo que estamos ofreciendo si el éxito 
decide mañana dejar de vender X tipo de aceite pues 
eso hace parte de su modelo de negocios, nosotros…

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Treinta segundos doctor Gabriel.
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Intervención del honorable Representante 
Gabriel Santos García:

Gracias Presidente, nosotros desde el Congreso 
no tenemos por qué decirles a ellos qué es lo que 
tienen que hacer o no, y esto es exactamente lo 
mismo, lo decía el Representante Óscar Darío Pérez 
con una solvencia abrumadora, hay empresas de 
seguros que se dedica, perdón, a vender seguros 
marítimos, otros a vender seguros de automóviles, 
a vender seguros agropecuarios, hay empresas que 
venden absolutamente todo, pero hay empresas por 
su misma existencia y por su misma especificidad 
y conocimiento se dedican a ofrecer seguro de un 
solo, de un solo tema y para terminar la comparación 
con el SOAT, es errónea, no es lo mismo como lo 
decía mi compañero Juan Manuel Daza, crear un 
seguro contra todo a crear una empresa que obligue 
a ofrecer seguros para todo, es absolutamente, todo 
tipo de seguros, perdón, es absolutamente distinto 
y obedece a lógicas diferentes que no tenemos 
que meter en una misma bolsa, por más de que 
queramos llevar a delante una noble causa como lo 
están haciendo ustedes compañeros. Muchas gracias 
Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la eliminación del artículo 6°, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrado, abra el registro señor Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Se abre el registro para la eliminación del artículo 
6°.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Arroyave vota no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Fabio Arroyave vota no, Tamayo vota, Jorge 
Tamayo ponente, vota no,

Echavarría vota sí, Méndez vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arroyave vota no.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Arroyave ya se anunció el voto, Zuleta vota no, 
Wadith Manzur vota no.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda. 

Tamayo vota no. 

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Ya, ya se anunció.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Racero vota no, Villamizar Óscar vota no.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Secretario anuncie, cierre el registro y anuncie la 

votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación, perdón, y la 

final es la siguiente.
Por el sí 60 votos electrónicos, 2 manuales, para 

un total por el sí de 62 votos.
Por el no 49 votos electrónicos, 6 manuales, para 

un total por el no, de 55 votos.
Ha sido aprobada, señor Presidente, la eliminación 

del artículo 6°.
Publicación Registro de Votación:
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Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Artículo 7° señor Secretario y qué proposición 
tiene.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

El artículo 7°.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿Hay alguna proposición de eliminación?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Hay ocho proposiciones, dos avaladas señor 
Presidente, seis sin aval.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

¿Alguna es de eliminación?

Secretario Jorge Humberto Mantilla Serrano: 

Ninguna, ninguna de eliminación.
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Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Lea las seis proposiciones que no tienen 
aval, escuchamos a los autores y las ponemos en 
consideración, Secretario.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Hay una de la Representante Gloria Betty Zorro, 
que pide adicionar el artículo 7° en el numeral 13, 
un numeral, adicionar un numeral 13 sería, que dice 
así.

Utilizar para la elaboración, fabricación o venta de 
alimentos o productos comercializables, pipetas de 
gas, gasolina, carbón o cualquier otro combustible.

En ese sentido sería la proposición de la doctora 
Gloria Betty Zorro.

Hay otra proposición firmada por Inti Asprilla, 
Irma Luz Herrera, Neyla Ruiz Correa y otra firma.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Avance Secretario, avance van dos nomás.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Sí señor Presidente, que modifica, esta 

proposición modifica el parágrafo 5°, quedaría así:
Parágrafo 5°. Previo a la realización de operativo 

de recuperación de espacio público, así como de la 
imposición de sanciones de que tratan los numerales 
4 y 6 de este artículo lo demás como viene en la 
ponencia para esta proposición.

Proposición de David Ricardo Racero, que pide 
modificar el numeral 7°, el cual quedaría así:

Consumir sustancias que alteren la conciencia 
o el comportamiento de las personas en centros e 
instituciones educativas públicas y privadas en 
estadios, coliseos, centros deportivos, hospitales 
y centros de salud excepto en las actividades 
autorizadas por la autoridad competente. Firma: 
David Ricardo Racero.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Siguiente proposición.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Otra proposición de la Representante Irma Luz 

Herrera que pide adicionar un parágrafo que dice:
Parágrafo. Los municipios o distritos deberán 

definir, diseñar y ejecutar programas dirigidos a 
otorgar alternativas a través de la formación de 
capital humano el acceso al crédito, la inserción de 
los mercados de bienes y servicios y la reubicación 
de las actividades comerciales o de servicios del 
sector de la economía informal, en caso de no 
haberse diseñado y ejecutado dichos programas la 
Policía Nacional no podrá impondrá imponer la 
sanción relativa al numeral 4 de este artículo.

Otra proposición que firma el Representante 
Edwin Arias pide modificar el artículo 140, toca 
leerla toda, dice así:

Modifíquese el artículo 140 de la ley 1801 de 2016, 
comportamientos contrarios al cuidado e integridad 
del espacio público, los siguientes comportamientos 
son contrarios al cuidado e integridad del espacio 
público y por lo tanto no deben efectuarse.

1º. Omitir el cuidado y mejoramiento de las 
áreas públicas mediante el mantenimiento, aseo y 
enlucimiento de las fachadas, jardines y antejardines 
de las viviendas y edificaciones de uso privado.

2º. Realizar obras de construcción o remodelación 
en las vías vehiculares o peatonales, en parques, 
espacios públicos, corredores de transporte público, 
o similares, sin la debida autorización de la autoridad 
competente.

Alterar 3º. Alterar, remover, dañar o destruir el 
mobiliario urbano o rural tales como semáforos, 
señalización vial, teléfonos públicos, hidrantes, 
estaciones de transporte, faroles o elementos de 
iluminación, bancas o cestas de basura etc.

4º. Ocupar el espacio público en violación de las 
normas vigentes.

5º. Ensuciar, dañar o hacer un uso indebido o 
abusivo de los bienes fiscales o de uso público o 
contrariar los reglamentos o manuales pertinentes.

6º. Promover y facilitar el uso u ocupación 
del espacio público en violación de las normas y 
jurisprudencia constitucional vigente, en ningún 
caso el adquirir, recibir o comprar productos o 
servicios de tipo legal en el espacio público se 
considera conducta contraria al cuidado e integridad 
al espacio público.

A. pide eliminar el numeral 7 de este artículo, 
lo demás continúa como viene en el informe de 
ponencia. 

La proposición está firmada por Edwin Arias 
Betancur.

La proposición del Representante Gabriel Vallejo 
pide modificar el numeral 7.

Consumir sustancias prohibidas y psicoactivas 
en estadios, coliseos, centros deportivos, hospitales, 
centros de salud y en el espacio público en general, 
excepto en las actividades autorizadas por la 
autoridad competente.

Firma: Gabriel Vallejo.
Están leídas las proposiciones sin aval, señor 

Presidente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Acaban de darle el aval a una de las leídas que 

es la del doctor Inti Asprilla, Neyla Ruiz e Irma 
Herrera, le acaban de dar el aval que ya fue leída en 
las que no tenían aval, las demás…
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Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Doctora Betty Zorro para que explique la 
proposición suya, sonido para la Doctora Betty 
Zorro. 

Intervención de la honorable Representante 
Gloria Betty Zorro Africano:

Gracias Presidente, yo quiero llamar la atención 
sobre ese artículo 7°, iniciando por el título del 
artículo que dice, comportamiento contrario al 
cuidado e integridad del espacio público, yo estoy 
sugiriendo mediante esta proposición crear un 
numeral que es el numeral 13, que dice lo siguiente, 
utilizar para la elaboración, fabricación o venta de 
alimentos o productos comercializables, pipetas 
de gasolina, pipetas de gas, gasolina, carbón o 
cualquier otro combustible, nosotros, yo no voy 
en contra de los vendedores ambulantes, debo 
dejar aquí perfectamente claro, creo que mientras 
no exista otra oportunidad, pues sí, obviamente 
vamos a tener que mirar cómo lo regulamos, pero 
sí, obviamente del tema de la seguridad del espacio 
público y cuando usted encuentra en un escenario 
público o en una actividad donde hay muchísima 
gente, vendedores haciendo uso de pipetas de gas, 
de estufas de gasolina, de carbón, pues esto tiene 
un gran riesgo para la comunidad, si una pipeta de 
gas estalla, díganme cómo controlamos el tema, si 
una estufa de gasolina estalla, qué es lo que tenemos 
que hacer, yo lo que estoy diciendo aquí y lo que 
estoy pidiendo, es que ese numeral quede dentro de 
ese artículo que tiene que ver con la integridad del 
espacio público.

Hay otras maneras de guardar los alimentos, 
frescos, calientes, a través de otros instrumentos que 
vayan con la seguridad del espacio público, porque 
después cuando usted tenga una catástrofe con una 
pipeta de gas en un espacio público, quien tiene que 
responder, no responde, el vendedor ambulante, 
porque no tiene sobre ese espacio público una 
autonomía, ni una autoridad, será la autoridad 
competente el ente territorial, él…

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Doctora Betty termine.
Intervención de la honorable Representante 

Gloria Betty Zorro Africano:
Será la autoridad y el Ente territorial a quien 

le toque de alguna manera responder con un, 
con una dificultad para el ente territorial y es que 
obviamente el tema del vendedor ambulante hoy 
tiene una controversia de regulación y de ley, y en 
esas circunstancias yo quiero llamar la atención, por 
eso les pido el favor, revisen el tema de la seguridad 
del espacio público frente al uso de pipetas de gas, 
gasolina y carbón. Muchas gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Inti Asprilla para explicar, o doctora Irma, 
la proposición que no le dieron aval, ya la aprobaron, 

doctor Racero su proposición que no tiene aval, 
doctor Vallejo voy en orden y le doy la palabra, 
tranquilo, la de Racero también está incluida, doctor 
Vallejo tiene el uso de la palabra, no, es que el doctor 
Vallejo la tercera que se leyó era de él únicamente, 
y no tiene aval, la deja como constancia, perfecto, 
quiere explicarla, explíquela doctor Racero, doctor 
Vallejo y luego el doctor Cristancho.

Intervención del honorable Representante 
David Ricardo Racero Mayorca:

Es que la que se avaló fue la proposición del 
doctor Arias, que va en la misma vía, por eso la mía 
la dejo como constancia y es porque ese numeral 7 ya 
se expresó la Corte Constitucional que no se puede 
prohibir en el espacio público de manera general, 
sino que tiene que reglamentarse y esa es justamente 
la discusión que se dio en el Senado, entonces 
muchas gracias ponentes, retiro mi proposición, la 
dejo como constancia porque ya fue avalada la del 
doctor Arias. Gracias. 

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Vallejo.
Intervención del honorable Representante 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gracias señor Presidente, la proposición va 

encaminada a modificar ese numeral 7 en el sentido, 
en dos sentidos; el primero, dejar claro la prohibición 
del consumo de sustancia sicoactivas en estadios, en 
espacio público; lo segundo de sustancias prohibidas, 
por dos razones; la primera es que este Congreso de 
la República acaba de aprobar un artículo de origen 
del Partido Cambio Radical, acompañado por otros 
partidos en ese sentido y lo segundo yo soy consciente 
del antecedente de la Corte Constitucional, hombre, 
pero digámosle a la sociedad colombiana y cada 
vez que nos eliminen un artículo por inexequible, 
este Congreso de la República le tendrá que decir 
a la Corte Constitucional que debe existir una 
prohibición de consumo de droga en espacio 
público, no compartimos el argumento de la Corte 
Constitucional frente al derecho de libre desarrollo 
de la personalidad, creo que siendo coherentes 
con lo que aprobó el Congreso de la República, 
debe quedar explícito la prohibición de consumo 
de sustancias sicoactivas en espacio público, de lo 
contrario sería condenar a los jóvenes colombianos 
y a los niños de seguir viendo cómo se consume 
de manera irresponsable droga en estadios y en 
espacios públicos. Gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Cristancho.
Intervención del honorable Representante 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Gracias señor Presidente, referente también 

al artículo 7°, porque es que inicialmente, dice 
muy claramente, los siguientes comportamientos 
son contrarios al cuidado e integridad del espacio 
público y por lo tanto no deben efectuarse, y vamos 



Página 48 Jueves, 24 de septiembre de 2020 Gaceta del conGreso  985

al ítem número 7, y es que a mí me preocupa que 
dice, consumir sustancias que alteran la conciencia, 
el comportamiento de las personas en centros todo lo 
que han dicho los compañeros, me pregunto aquí hay 
muchos medicamentos, benzodiacepina, ansiolíticos, 
antidepresivos, tratamientos anticonvulsivantes, 
tratamientos psiquiátricos que pueden alterar la 
conciencia, entonces yo creo, aquí que deben ser 
más específicos y dejar sustancias alucinógenas, 
o sustancias prohibidas porque si no, encuentran 
a cualquier parroquiano, a cualquier paciente que 
está bajo los efectos de un sedante, que está con 
los efectos de un delirio por un medicamento ¡ojo! 
pueden terminar estas personas sancionándolas, no 
podemos llegar a los extremos, yo creo que hay una 
claridad de sustancias alucinógenas o especificar, 
porque deja como si cualquier, incluso medicamento 
pudiese afectar al estado de consciencia y esa 
persona de pronto pueda verse afectada. Muchas 
gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración las dos proposiciones sin aval 
del artículo 7°, se abre su discusión, anuncio que 
va a acerrarse, queda cerrada, abra el registro señor 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar las proposiciones 
sin aval de Gloria Betty Zorro y Gabriel Vallejo.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arroyave vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Arroyave vota no.
Tamayo vota no, ponentes.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Andrés Calle vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Martha Villalba vota no. 
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Carlos Ardila vota no, El doctor Echavarría vota 

no, Juan Carlos Lozada vota no, Benedetti vota no. 
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario cierre el registro y anuncie la votación.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Manzur vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Abel Jaramillo vota no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

John Jairo Cárdenas ya votó o no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se retira el voto manual de Martha Villalba 

porque lo hizo electrónicamente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación es como sigue.
Por el sí 31votos, 32 votos, cierre el registro, por 

el sí 32 votos electrónicos, ninguno manual para un 
total por el sí de 32.

Por el no 73 votos electrónicos, y 9 manuales.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdón señor Presidente, y 9 manuales para un 

total por el no de 82 votos.
Han sido negadas, las proposiciones no avaladas.
Publicación Registro de Votación:
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente sobre este mismo artículo hay 
cuatro proposiciones avaladas, ya se habían leído 
dos que no tenían aval y les dieron aval.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

En consideración el artículo 7° con las cuatro 
proposiciones avaladas, doctor Edwin está avalada, 
está avalada votemos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pero falta leer, falta leer 2, señor, falta leer 2.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Tiene, tiene el uso de la palabra doctor Arias, 

sonido para el doctor Erwin Arias.
Intervención del honorable Representante 

Erwin Arias Betancur:
Muchas gracias Presidente, mire este numeral 7 

que está incluido en el artículo 7° de la Ley, del, el 
numeral 140 perdón, numeral 7 del artículo 7° ya 
fue modificado, excúsenme, fue modificado por el 
proyecto de Ley 112 Cámara que ya pasó los cuatro 
debates y que aprovecho para hacerle el llamado al 
Presidente Iván Duque, que por favor sancione ya la 
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ley, para que empiece a ser implementada, esta ley 
lo que hizo fue regular el porte, el uso y el consumo 
en parques, escenarios deportivos y en entornos 
de los colegios, entonces no tiene sentido volver a 
incluir este numeral 7 en este artículo 140, máxime 
cuando va en contravía de la misma sentencia de la 
Corte, hablando ya en el marco del espacio público 
en general que esto ya tiene un concepto unificado 
de la Corte Constitucional, entonces por seguridad 
jurídica lo que solicitamos es eliminar el numeral 7 
y agradezco a los señores ponentes por acoger esta 
proposición. Muchas gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Presidente hace falta leer dos proposiciones que 

tienen aval de las cuatro.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Léalas Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Hay una proposición del Representante Modesto 

Aguilera que pide adicionar un inciso al parágrafo 
6° que dice así.

La tarifa contraprestación por el aprovechamiento 
económico del espacio público, se tasará dependiendo 
del uso de los metros cuadrados utilizados por los 
establecimientos de comercio, siempre garantizando 
el libre tránsito de las personas.

Y otra proposición del Representante Alejandro 
Vega, que pide modificar el parágrafo 5° 
adicionándole la siguiente expresión al final.

En caso de quienes ocupen el espacio público o no 
opten por ninguno de los programas de reubicación 
o las alternativas de trabajo ofrecidas por las 
autoridades, estas podrán proceder a la realización 
de los operativos de recuperación de espacio público 
o aplicar las sanciones a que haya lugar.

Ya han sido leídas las proposiciones, junto con 
las dos que se habían leído anteriormente, señor 
Presidente.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente entonces ahí se completan las 
cuatro proposiciones avaladas, dos que ya habían 
sido leídas, que buscan eliminar el numeral 7 del 
artículo 7° de Erwin Arias, que ya lo explicó y una 
de Inti Asprilla, Irma, Irma Herrera y otras firmas, 
la que se acabó de leer, lo de Alejandro Vega y 
Modesto Aguilar, suman cuatro avaladas ya leídas.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el artículo 7° con sus cuatro 
proposiciones avaladas, se abre su discusión, 

anuncio que va a cerrarse, queda cerrada, ¿aprueba 
la Corporación?

Secretario General, Jorge Humberto Cuenca 
Chaux: 

Ha sido aprobada, señor Presidente.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Artículo 8°, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ha sido aprobado el artículo 7° con las 

proposiciones avaladas, señor Presidente del 
siguiente punto hay seis artículos nuevos, ya se 
aprobaron, todos se han aprobado, ahora quedan son 
unos artículos nuevos, se eliminaron (…) son diez 
artículos, se han aprobado ocho, se eliminó el 6° y el 
1° y hay unos seis artículos nuevos sin aval ninguno.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Señor Secretario lea artículo por artículo y que 
él, el autor de la proposición lo vaya exponiendo 
para someterlo en bloque.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

El primer artículo nuevo señor Presidente, 
Gabriel Vallejo lo firma, modifíquese el numeral 
cuarto, el parágrafo del artículo 128 de la Ley 1801 
de 2016, el cual quedará así:

Cuarto. El lugar habitual de residencia del animal 
con la especificación de si está destinado a convivir 
con los seres humanos o si será destinado a la guarda 
protección u otra tarea específica, además elimínese 
el Parágrafo del mismo artículo.

Firma Gabriel Vallejo, entonces sería el primer 
artículo.

Otro sin aval dice: artículo nuevo, modifíquese el 
parágrafo 1° del artículo 86 de la ley 1801 de 2016, 
el cual quedará así:

Parágrafo 1°, como consecuencia de lo anterior 
los Alcaldes distritales o municipales podrán 
establecer horarios de funcionamientos para los 
establecimientos antes mencionados y determinar 
las medidas correctivas por su incumplimiento, de 
conformidad con lo previsto en el presente Código, 
previo a las medidas sancionatorias estipuladas en el 
presenten Código se firmará un acta de compromiso 
entre la autoridad policial, autoridad de Policía y los 
dueños y/o administradores de los establecimientos 
de comercio, como medida correctiva y cuyo plazo 
para subsanar la causa objeto de la misma no podrá 
superar los ocho días calendario, en caso de no 
subsanar dentro del plazo establecido en el presente 
artículo se aplicarán las medidas contempladas en 
el artículo 173 de la presente Ley. Firma, Óscar 
Leonardo Villamizar Meneses. 

Otra proposición de artículo nuevo, Óscar 
Villamizar que pide adicionar, dice, artículo nuevo, 
artículo veinticinco comportamientos contrarios 
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a la convivencia y medidas correctivas, quienes 
incurran en comportamientos contrarios a la 
convivencia serán objeto de las medidas correctivas 
de conformidad con esta ley sin perjuicio de las 
acciones que en derecho correspondan.

Parágrafo 1°. En atención a los comportamientos 
relacionados con el presente código, corresponde 
a las autoridades de policía dentro del ámbito de 
su competencia, adelantar las acciones que en 
derecho correspondan respetando las garantías 
constitucionales.

Parágrafo 2°. En cada, en caso que el 
comportamiento contrario a la convivencia también 
constituya una conducta tipificada en el Código 
Penal, la medida correctiva a imponer no podrá 
tener la misma naturaleza que la sanción prevista en 
este artículo. La autoridad de policía lo podrá, no lo 
pondrá en conocimiento de la Fiscalía General de la 
Nación impondrá las medidas de naturaleza distinta, 
prevista en el presente Código.

Parágrafo 3°. En todos los casos de aplicación 
de las medidas sancionatorias establecidas en el 
presente Código se deberá garantizar el debido 
proceso y el derecho a la apelación a la sanción 
impuesta.

Otro Parágrafo nuevo, otro artículo nuevo, 
perdón, modifíquese el parágrafo 1° del artículo 87 
de la Ley 1801 de 2016, el cual quedará así:

Artículo 87. Requisitos para cumplir actividades 
económicas, parágrafo primero. Los anteriores 
requisitos podrán ser verificados por la autoridad 
de policía en cualquier momento, para la cual 
estas podrán ingresar por iniciativa propia a 
los lugares señalados en el desarrollo de sus 
actividades económicas, con el fin de promover la 
formalidad cuando el dueño y/o administrador de 
los establecimientos de comercio haya solicitado 
los requisitos establecidos en el presente artículo y 
la autoridad competente no haya dado respuesta en 
un término de seis meses calendario se aplicará el 
silencio administrativo positivo en su favor. Firma, 
Óscar Leonardo Villamizar.

Otro artículo nuevo. Modifíquese el artículo 172 
de la Ley 1801 de 2016 el cual quedará así:

Artículo 172. Objeto de las medidas correctivas, 
las medidas correctivas son acciones impuestas por 
las autoridades de policía a toda persona que incurra 
en comportamiento contrarios a la convivencia o 
el incumplimiento de los deberes específicos de 
convivencia, las medidas correctivas tienen por 
objeto disuadir, prevenir, superar, resarcir, procurar, 
educar, proteger o establecer la convivencia.

Parágrafo 1°. Las medidas correctivas no tienen 
por regla general carácter sancionatorio, por tal razón 
deberán aplicarse a comportamiento contrario a la 
convivencia de las medidas correctivas establecidas 
en este Código y demás normas que regulan la 
materia, sin embargo, como la medida tenga un 
efecto estrictamente represivo se considera que 
es una sanción administrativa debiendo aplicarse 
los principios de dicha materia, sin perjuicio de lo 

establecido en el numeral 3 del artículo 105 de la 
ley 1437 de 2011; la Jurisdicción de lo Contencioso 
Administrativo será competente para conocer la 
legalidad de estas medidas cuando tengan carácter 
sancionatorio.

Parágrafo 2°. Cuando las autoridades de policía 
impongan una medida correctiva deberán informar 
a la Policía Nacional, para que procedan en su 
registro, a su registro en una base de datos de orden 
nacional y acceso público, la información recogida 
en estas bases de datos está amparado por el derecho 
fundamental del hábeas data.

Parágrafo 3°. Previa a las medidas sancionatorias 
estipulado en el presente Código se firmará en una 
de compromiso ante, entre la autoridad policiva y los 
dueños y administradores de los establecimientos 
de comercio como medida correctiva y cuyo plazo 
para subsanar la causa objeto de la misma no podrá 
superar los ocho días calendario, en caso de no 
funcionar dentro del plazo establecido en el presente 
artículo se aplicarán las medidas contempladas en 
el artículo 173 de la presente ley. Firma, Óscar 
Leonardo Villamizar. Están leído los artículos 
nuevos sin aval, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Algunos de los autores de las proposiciones que 
no tienen aval quieren dejarlos como constancia 
o lo someten y lo ponen en consideración, doctor 
Villamizar.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Son presentados a nombre de Villamizar y 
Gabriel Jaime Vallejo, las proposiciones de artículos 
nuevos.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Villamizar y doctor Vallejo ¿los dejamos 
como constancia o los ponemos en consideración?, 
doctor Vallejo tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Gracias Presidente, básicamente este artículo 
nuevo es teniendo consecuencia o en concordancia 
con lo manifestado en el tema de pólizas de seguro 
y lo que estamos proponiendo, le decía al doctor 
Tamayo, es eliminar la obligatoriedad de la póliza 
de seguro en el artículo 128 de la Ley y únicamente 
dejarle el lugar de habitual de donde permanece el 
animal, sin exigirle la obligatoriedad de la póliza de 
seguro, creo que es coherente con la explicación que 
le dimos, Igualmente eliminándose el párrafo que 
establece que si no consigue la póliza de seguro, 
pues debe asumir los gastos y todos los daños que 
se ocasionen, en ese sentido estoy proponiendo, 
señor Presidente, que se elimine de la del Código 
del artículo en el numeral 4, la obligatoriedad 
de la expedición de la póliza de seguro. Gracias 
Presidente.
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Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Villamizar.
Intervención del honorable Representante 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Gracias Presidente, nosotros presentamos 

tres, cuatro artículos nuevos, uno que busca que 
ese silencio administrativo cuando se habla de 
cumplir requisitos que muchas veces tienen las 
administraciones municipales, sea a favor de la 
presente, de la persona que presenta los documentos 
para cumplir estos requisitos, qué está pasando, 
que al cumplir el período de seis meses después de 
haber presentado los documentos la administración 
se demora, y estos empresarios se ven sancionados 
por esa misma administración que de manera poco 
diligente hace el trámite de los documentos y genera 
las licencias para cumplir con estas actividades 
económicas, está la modificación del parágrafo 1° 
del artículo 87 de la ley 1801 del 2016 y quedará de 
la siguiente manera:

Con el fin de promover la formalidad cuando el 
dueño y/o administrador de los establecimientos de 
comercio haya solicitado los requisitos establecidos 
en el presente artículo y la autoridad competente no 
haya dado respuesta en un término de seis meses 
calendario, se aplicará el silencio administrativo 
positivo en su favor.

El otro artículo, Presidente, es modificar el 
artículo 25 de la ley 1801 del 2006, generando un 
parágrafo tercero que dice lo siguiente:

En todo caso la aplicación de las medidas 
sancionatorias establecidas en el presente Código 
deberán garantizar el debido proceso y el derecho 
a la apelación a la sanción impuesta, esto tiene que 
ver con esa sanción de sellamiento que tienen los 
establecimientos de comercio que a la final tiene que 
ser determinada, por el Policía, o por el Inspector 
de Policía y nunca existe una apelación de esa 
imposición sancionatoria, entonces lo que estamos 
viendo, es que no hay una doble instancia, pero 
adicionalmente no se respeta el debido proceso y los 
perjudicados son los dueños de los establecimientos 
de comercio.

El otro artículo, Presidente, habla de la 
modificación del Parágrafo número 1 del artículo, 
del artículo 86 de la ley 1801 del 2006, dice lo 
siguiente:

Previa las medidas sancionatorias estipuladas en 
el presente Código, se firmará un acta de compromiso 
entre las autoridades de policía y los dueños y/o 
administradores de establecimientos de comercio 
como medida correctiva, cuyo plazo para subsanar 
la causa objeto de la misma no podrá superar ocho 
días calendario, en caso de no subsanar dentro del 
plazo establecido del presente artículo se aplicarán 
las medidas contempladas en el artículo 173 de la 
presente ley.

Esto tiene que ver con un plazo que se le pide dar 
a los empresarios que han hecho estas importantes 

inversiones, para que puedan ponerse al día en los 
requerimientos que está haciendo la autoridad y no 
sean sellados de manera inmediata.

Aquí lo que estamos buscando en el último 
artículo del 172 de la Ley 1801 del 2016 los cambios 
son los siguientes:

En el parágrafo 1°, las medidas correctivas no 
tienen, la idea es que se le anexe por regla general 
carácter sancionatorio y en el párrafo siguiente, ese 
parágrafo sin embargo, cuando la medida tenga 
un fin estrictamente represivo, se considera que 
es una sanción administrativa, debiéndose aplicar 
los principios de dicha materia sin perjuicio de lo 
establecido en el numeral 3 del artículo 115 de la 
Ley 1437 del 2011, la Jurisdicción de lo Contencioso 
Administrativo será competente para conocer la 
legalidad de estas medidas cuando tengan carácter 
sancionatorio y adicionar el parágrafo 3 previo a las 
medidas sancionatorias estipuladas en el presente 
Código, se firmará un acta de compromiso entre la 
Autoridad de Policía y los dueños y/o administradores 
de los establecimientos de comercio como medida 
correctiva cuyo plazo a subsanar no podrá superar 
los ocho días calendarios.

Presidente, estos nuevos artículos nacen de una 
audiencia pública que se celebró en la ciudad de 
Bucaramanga, donde participaron varios empresarios 
dueños de establecimientos de comercio, donde 
participó la Policía, donde participó la Cámara de 
Comercio, y conclusiones de esa audiencia pública 
celebrada en Bucaramanga, nace esta proposición 
de estos cuatro artículos nuevos, le agradezco a la 
Honorable Cámara de Representantes si nos apoyan 
y a los ponentes si nos ayudan avalar estos cuatro 
artículos.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

¿Doctor Vallejo y doctor Villamizar lo dejan como 
constancia lo sometemos?, en consideración los 
artículos, los cinco artículos nuevos sin aval leídos, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrada, abra el registro señor Secretario, los 
ponentes cómo votan por favor.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arroyave vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Se abre, un momentico, se abre el registro para 

votar los artículos nuevos no avalados ya discutidos, 
se abre el registro.

Arroyave vota no, Tamayo vota no, Villamizar 
vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Amar vota no, Echevarría vota no, Wadith 
Manzur vota no,

Élver Hernández vota no, Racero vota no, José 
Luis Correa vota no,
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Faber vota no, Ciro Fernández vota no, Juan 
Carlos Lozada vota no, ¿Carrillo Wilmer?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

Ardila vota no, Toro vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wílmer Carrillo vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Señor Presidente ya hay decisión.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Nilton Córdoba vota no.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Secretario cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación final es como 

sigue.
Por el sí 27 votos electrónicos, ninguno manual, 

para un total por el sí de 27.
Por el no 63 votos electrónicos y 16 manuales, 

para un total por el no de 79 votos.
Han sido negados los artículos nuevos, señor 

Presidente, que no tenían aval.
Publicación Registro de Votación:
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Y, hay uno con aval que dice lo siguiente:
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Léalo, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Dice artículo nuevo. Se permitirá la instalación 

de comederos o cualquier instalación tendiente al 

suministro de alimentos destinados a los animales 
domésticos en situación de calle en espacios públicos. 
En todo caso, la instalación de dichas estructuras 
deberá contar con una autorización previa de la 
autoridad competente y estará sujeta a un monitoreo 
permanente por parte de dicha autoridad y de quien 
realiza la instalación, esto con el fin de garantizar 
que persiga fines de protección y bienestar animal.

Firma Juan Carlos Lozada Vargas. Ha sido leída.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración el artículo nuevo, se abre su 

discusión, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada, 
¿aprueba la Corporación?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado, señor Presidente, el artículo 
nuevo.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Título y pregunta, señor Secretario. Doctor 
Cristancho, tiene el uso de la palabra.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano: 

Titulo.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Un momento, Secretario. El doctor Cristancho 

tiene el uso de la palabra.
Intervención del honorable Representante 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Gracias, señor Presidente. Yo quiero dejar una 

constancia del artículo octavo, ni lo vamos a oír 
ni nada de eso, pero para los ponentes y para los 
responsables, que es la policía, a mí me preocupa 
mucho que trasladó para el procedimiento policivo 
generalmente. El artículo treinta de la Constitución 
ya genera que cuando una persona es detenida 
y si no se ha comprobado un delito tiene hasta 
treinta y seis horas por el hábeas corpus, pero 
aquí está determinando el tiempo del traslado para 
el reconocimiento, que dentro de la parte urbana 
máximo dos horas o si no pues posiblemente me 
imagino que los soltarán y en la parte de traslado 
de rural a urbano en estas zonas geográficas tan 
grandes de Colombia, máximo seis horas, estamos 
cambiando y metiéndonos con el artículo treinta 
de la Constitución. Yo creo que ahí es para revisar, 
señores ponentes, y mirar si la policía va a asumir 
esa responsabilidad de disminuir el tiempo; creo que 
eso es para revisar y dejo la constancia.

Gracias, señor Presidente.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
En consideración el título y la pregunta, con la 

constancia dejada por el doctor Cristancho.



Gaceta del conGreso  985 Jueves, 24 de septiembre de 2020 Página 55

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Todavía no lo hemos leído.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Dejada por el doctor Cristancho. Doctor Vallejo, 
tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Gracias, señor Presidente. En un mismo 
sentido y quiero dejar la constancia con relación 
a la eliminación del numeral séptimo del artículo 
quinto, que fue avalado por los ponentes bajo la 
explicación que hacía que el Representante Arias 
con el doctor Fabio, le recomiendo y al doctor 
Tamayo que la eliminación de este numeral séptimo 
implica que si esa, ese numeral séptimo, como lo 
explicaba el Representante Arias, es sancionado por 
el señor Presidente, si esta ley de llegarse a aprobar 
y ser sancionada, lo que estaría es eliminando lo 
del artículo séptimo que incorporó la modificación 
del Proyecto o de la ley que está a punto de ser 
sancionada. Yo les solicitaría a los ponentes tener 
en cuenta esta advertencia para evitar caer en una 
contradicción en la aprobación en el trámite en el 
Senado. Es una solicitud que la hago respetuosamente 
a los ponentes. Gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Doctor Óscar Tulio Lizcano.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Tulio Lizcano González:

Señor Presidente, la verdad es que me siento 
muy preocupado y molesto con la actitud que 
está asumiendo la Cámara de Representantes y el 
Congreso de la República. No hay derecho que al 
ciudadano de pie y a la autoridad de que le corresponde 
aplicar estas leyes los estemos confundiendo. 
Representante que se respete presenta un proyecto 
de ley ya modificando el Código de Policía en sus 
artículos. A mí me parece que debemos de ser serios, 
que de estar cambiando los artículos del Código. A 
mí me parece que esa diarrea normativa de incisos 
que tenemos debemos de corregir; si hay que tomar, 
si hay que tomar Pangetán, tomemos Pangetán, 
pero no más, no más, que estamos confundiendo al 
ciudadano de a pie, que sin todavía tener asimilado 
el anterior Código, le estamos metiendo más 
artículos y confundiendo más al ciudadano para 
estar expuesto a que lo sancione un policía como 
pasó con las empanadas.

Muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el título y la pregunta leída, se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrado. Abre el registro de Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El título dice así: “por medio del cual se modifican 
algunas disposiciones de ley, de la Ley 1801 de 
2016, Código Nacional de Policía y Convivencia”, 
y la pregunta consiste en lo siguiente: ¿Quiere la 
plenaria que este proyecto continúe su trámite para 
ser ley de la República? Se abre el registro.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arroyave vota sí; Tamayo vota sí, ponentes. 
Echavarría vota sí; Nilton Córdoba vota sí; Benedetti 
vota sí; Ciro Fernández vota sí; Toro vota sí; Lozada 
vota sí, Juan Carlos Lozada.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Secretario, antes del siguiente proyecto.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Wadith Manzur vota sí.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Perdón, cierra el registro y anuncia la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro; Zuleta vota sí.
Se cierra el registro, Zuleta vota sí, ya se anunció. 

Se cierra el registro. La votación es como sigue: por 
el… Zuleta se retira el voto porque ya lo había hecho 
de manera electrónica.

Por el sí, 84 votos electrónicos y 9 manuales, 
para un total por sí 93 votos.

Por el no, cero voto electrónico, cero voto manual.
Ha sido aprobado el título y la pregunta sobre 

este proyecto de ley para segundo debate.
Publicación Registro de votación.
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Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, antes del siguiente proyecto, le voy 
a dar la palabra al doctor Erasmo Zuleta, que me 
la está pidiendo. Doctor Zuleta, tiene el uso de la 
palabra.

Intervención del honorable Representante 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Señor Presidente, para dejar una constancia en 
la noche de hoy en común acuerdo con los demás 
firmantes de la proposición para aplazar la sesión en 
Santander de Quilichao. Decidimos retirar nuestras 
firmas y seguir con lo propuesto de poder realizar 
esta sesión en Santander de Quilichao para dejar 
constancia que nosotros como firmantes de Partido 
de la U y los demás partidos decidimos retirar esta 
proposición.

Muchas gracias.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Yo, doctor Erasmo, yo no tengo ningún problema. 

Yo pongo en consideración, pero aquí hay gente que 
la votó; por lo tanto, por eso le estaba pidiendo a 
la gente que no abandonara, yo, léala, Secretario, la 
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reabrimos, la reabrimos, la reabrimos porque esto 
se votó, entonces reabrámosla y si tiene los votos, 
con mucho gusto. De lo contrario, no puedo hacer 
nada. Lea la proposición que fue aprobada, señor 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La proposición que busca reabrirse dice lo 
siguiente: Propóngase la sesión informal del 
diecinueve de noviembre a realizarse en Santander de 
Quilichao para una fecha posterior que determinará 
la Mesa Directiva.

Firman Wílmer Carrillo y otras firmas.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
En consideración la proposición leída, se abre 

su discusión, anuncio que va a acerrarse, queda 
cerrado. Abra el registro, señor Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para reabrir.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Para reabrir la proposición.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro para reabrir la proposición.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Fabio Arroyave vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave vota sí; Lizcano vota no; Echavarría 

vota sí; José Daniel López vota sí; Tamayo vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Carlos Ardila vota sí; Ferro vota no.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Carlos Cuenca vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano: 
Carlos Cuenca vota no.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Secretario, suspenda la votación y se anuncie 

proyectos.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se suspende la votación y se anuncian los 

siguientes Proyectos de ley para cuándo, para la 
próxima, ¿cuándo es?, para el lunes dieciocho de 
noviembre de 2019 o cuando se cite para tramitar 
proyecto de ley y actos legislativos.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario anuncie proyecto para el lunes 
dieciocho de noviembre a las tres de la tarde.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se anuncian los siguientes proyectos para el día 
lunes dieciocho de noviembre o para la siguiente 
sesión donde se discutan proyectos de ley o actos 
legislativos:

Proyecto de ley número 018 2018 Cámara.
Proyecto de ley número 122 de 2018 Cámara.
Proyecto de ley número 2 de 2018 Cámara. 
Proyecto Acto Legislativo número 184 1019 

Cámara.
Proyecto de ley número 64 de 2018 Cámara.
Proyecto de ley número 54 de 2018, 147 2018 

Senado. 
Proyecto de ley número 206 2018 Cámara, 

acumulado con el Proyecto número 243 de 2018 
Cámara.

Proyecto de ley número 8 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 130 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 165 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 199 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 239 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 198 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 068 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 131 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 354 de 2019 Cámara. 
Proyecto de ley número 69 de 2018 Cámara. 
Proyecto de ley número 85 de 2018, Cámara 

acumulado con el Proyecto de ley número 117 de 
2018 Cámara. 

Proyecto de ley número 64 de 2019 Cámara. 
Proyecto de Ley número 153 de 2019 Cámara, 

229 de 2019 Senado. 
Proyecto de Ley número 159 de 2019 Cámara. 
Proyecto de ley número 43 de 2019 Cámara. 
Expediente número 2540 de la Comisión Legal 

de Acusaciones.
Señor Presidente, han sido anunciados los 

Proyectos de Ley.
Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux: 
Señor Secretario, leídos y anunciados los 

proyectos del día lunes dieciocho de noviembre 
para las tres de la tarde, un saludo especial a todos 
los colombianos, en especial a la gente buena del 
Guainía, se levanta la sesión.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

El señor Presidente ha ordenado levantar la 
sesión siendo las ocho de la noche cinco minutos. 
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Muchísimas gracias a todos por su asistencia y por 
la audiencia en el Canal Congreso.

Dirección de Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux: 

Saludos, amigo Barney en el Guainía.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández: 
Una feliz noche.

Proposiciones
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Constancias
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